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Montes Claros se prepara para posse do 
prefeito eleito Guilherme Guimarães

O evento foi aberto ao público e esperava reunir acadêmicos, religiosos e a comunidade 
em geral para um diálogo enriquecedor

As exportações do agronegócio mineiro registraram aumento de 17,8% em 2024 atingindo US$ 14,17 
bilhões até outubro. Esses resultados refletem a elevada competitividade e qualidade dos produtos de Minas 
Gerais, bem como uma crescente demanda internacional, que impulsionou o incremento de 10,9% no volume 
exportado. Os produtos mineiros conquistaram mercados em 169 países, consolidando o estado como refe-
rência no cenário global. 

A Câmara Municipal de Montes Claros reali-
zou sessão especial nessa sexta-feira (13/12) 
para homenagear o Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams) pelos 10 anos de fundação 
e pelos relevantes serviços prestados aos 
municípios do Norte de Minas. O evento, a 
partir de proposição do vereador Soter Mag-
no (PSD), contou com a presença de auto-
ridades políticas, militares, funcionários do 
consórcio e membros da sociedade civil. 

Localizada em Santo Antônio do Pinhal, na 
Serra da Mantiqueira, a fazenda do Azeite 
Sabiá oferece uma experiência única para 
quem busca aliar aprendizado, turismo e 
sabor. A propriedade abre suas portas para 
visitas guiadas, mostrando o processo de 
produção do azeite extravirgem premium, 
diretamente do olival ao produto final.  
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Câmara homenageia 
Cimams pelos 10 anos 
de fundação

Descubra a Serra da 
Mantiqueira nas férias 
com visita guiada à 
fazenda do Azeite Sabiá

Exportações do agro mineiro superam US$ 14 
bilhões em 2024

No próximo dia 1º de janeiro, Guilher-
me Guimarães (União Brasil) tomará posse 
como prefeito de Montes Claros, sucedendo 
Humberto Souto. Durante a solenidade, que 
marcará o início de um mandato de quatro 
anos, o novo chefe do Executivo municipal 
deverá revelar os nomes dos integrantes de 
sua equipe de governo. 
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ESPORTE 11

 

Durante visita à sede da coordenadoria da regio-
nal do Dnocs, em Montes Claros, os deputados esta-
duais Ricardo Campos, Leleco e Marquinho Lemos 
e os deputados federais Paulo Guedes e Padre João 
ficaram preocupadíssimos com a situação encontra-
da no Departamento Nacional de Obras Contra as 
Secas – Dnocs. 

No último fim de semana, Montes Claros sediou o Cam-
peonato Mineiro de Futsal para Surdos. Promovido pela Fe-
deração Mineira Desportiva dos Surdos (FMDS) em parceria 
com a Secretaria Municipal de Esportes e Juventude, o tor-
neio contou com a participação de cinco equipes de associa-
ções que atendem os surdos, dos municípios de Contagem, 
Pará de Minas, Belo Horizonte e Montes Claros. 

Campeonato Mineiro de Futsal para Surdos 
reinaugura Ginásio Ana Lopes

Mais uma vítima do sucateamento provocado 
por uma direção bolsonarista: 

ESPORTE E INCLUSÃO DNOCS MONTES CLAROS
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Grilagem do carbono 
em terras do sertão 
norte mineiro pode 
está em curso
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Casa própria ou alugada mostra quem somos

Novas Tecnologias e seus impactos nas relações de 
consumo

Respeito pelas tradições religiosas
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Em um país de proporções 
continentais, onde o povo dança 
entre a esperança e a resistência, 
um dado recente chama a aten-
ção: um em cada cinco brasilei-
ros vive em domicílios alugados. 
A trajetória de crescimento dessa 
condição, que passou de 12,3% 
em 2000 para 20,9% em 2022, re-
vela algo mais profundo sobre a 
relação do brasileiro com o lugar 
que chama de lar. Dados do IBGE, 
divulgado neste mês.

Setenta e dois por cento da 
população ainda reside em domi-
cílios próprios, seja porque foram 
pagos, herdados, ou estão em fi-
nanciamento. No entanto, quando 
analisamos além das paredes de 
alvenaria – que cobrem 87% das 
moradias – vemos um Brasil que 
é, em si, um reflexo de suas desi-
gualdades.

Em 2022, por exemplo, en-
quanto quase 90% das residências 
tinham acesso à internet, 44,5% 

das famílias indígenas permane-
ciam desconectadas. E, apesar de 
um salto impressionante no aces-
so a máquinas de lavar (de 31,8% 
em 2000 para 68,1% em 2022), 
74% das famílias indígenas ainda 
não possuem esse eletrodoméstico 
básico. Para a população negra e 
parda, os números também contam 
uma história: cerca de 41% dessas 
famílias ainda vivem sem esse con-
forto doméstico.

Não bastasse isso, um Brasil de 

extremos emerge também no tama-
nho das casas. Apenas 0,2% da po-
pulação vive em residências de um 
cômodo, enquanto quase 6% resi-
dem em moradias com 10 cômodos 
ou mais. Essa desigualdade de espa-
ço físico reflete, talvez, o fosso social 
que ainda separa muitos brasileiros.

Olhando para trás, há progres-
so, sim. Em 1970, 29% dos lares 
tinham até três cômodos; hoje, 
esse número caiu para 9%. Menos 
pessoas dormem amontoadas em 

um mesmo dormitório – a pro-
porção de domicílios com mais de 
três moradores por quarto caiu 
de 9,6% em 2000 para 2,6% em 
2022.

Mas será que estamos apenas 
pintando paredes velhas com 
uma nova camada de tinta? O au-
mento no número de aluguéis, 
combinado com a alta concen-
tração de propriedades em mãos 
de poucos, sugere uma precari-
zação velada. É o sonho da casa 

própria escapando pelos dedos 
de muitos, enquanto o preço do 
aluguel sobe.

Esses dados são mais do que 
números. São um retrato de 
quem somos e de quem estamos 
nos tornando. Um povo que, en-
tre cômodos e contrastes, luta 
para transformar paredes em 
lares. Que essa luta continue. E 
que as portas dessas casas, sejam 
próprias ou alugadas, nunca se 
fechem para a dignidade.
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A evolução tecnológica tem 
alterado significativamente as re-
lações de consumo, ampliando o 
acesso a produtos e serviços e pro-
movendo maior comodidade ao 
consumidor. Contudo, essa trans-
formação não ocorre sem desafios, 
sobretudo no que diz respeito à 
proteção de direitos em um am-
biente de constante inovação. O 
comércio eletrônico, os aplicati-
vos e a inteligência artificial não 
apenas redefiniram a interação en-
tre consumidores e fornecedores, 
mas também exigem a adaptação 
de normas, mecanismos de fisca-
lização e educação digital. Este 
artigo explora os impactos dessas 
tecnologias e apresenta propostas 
concretas para garantir a proteção 
do consumidor.

E-commerce: Expansão e Ris-
cos nas Relações Digitais

O e-commerce, principalmen-
te após a pandemia de COVID 
19, consolidou-se como uma das 
principais formas de comércio, 
oferecendo praticidade e uma 
vasta gama de opções. Porém, os 
consumidores enfrentam desafios 
específicos nesse ambiente.

Os fornecedores devem ga-
rantir que as informações sobre 
produtos e serviços sejam claras, 
completas e acessíveis, em confor-
midade com o Código de Defesa 
do Consumidor (CDC) o que nem 
sempre ocorre nos sites e aplica-
tivos que oferecem produtos e 
serviços.

Para aprimorar as relações de 
consumo on line entendemos que 
é premente o desenvolvimento de 
normas específicas para a descri-
ção de produtos em plataformas 
digitais, com exigências sobre qua-
lidade de imagem e detalhamento 
técnico. Por sua vez, é importan-
te contar com a fiscalização ativa 
por parte de órgãos de defesa do 
consumidor, utilizando ferramen-
tas de análise automatizada para 
monitorar sites e identificar irre-
gularidades.

Quanto ao direito de arrepen-
dimento, embora haja previsão le-
gal os consumidores muitas vezes 
enfrentam dificuldades práticas, 
como custos inesperados de de-

volução ou resistência de forne-
cedores. Com vistas a mitigar tais 
dificuldades algumas propostas 
seriam benéficas, entre elas:

Regulamentação específica 
para o direito de arrependimen-
to em compras digitais, incluindo 
a obrigação de que os custos de 
devolução sejam previamente in-
formados.

Criação de selos de conformi-
dade para plataformas que imple-
mentem políticas de devolução 
claras e justas.

Incentivo ao uso de ferramen-
tas digitais para automatizar pro-
cessos de devolução e reembolso, 
aumentando a transparência e re-
duzindo o tempo de espera.

É fato que o crescimento do 
e-commerce levou ao aumentou 
dos casos de fraudes e vazamen-
to de dados. A proteção ao con-
sumidor nesse contexto requer a 
aplicação rigorosa da Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD) e me-
canismos de segurança digital, exi-
gindo-se que as empresas invistam 
em sistemas mais robustos e em 
parcerias entre órgãos públicos e 
empresas para o desenvolvimento 
de campanhas educativas sobre 
segurança em transações digitais.

Aplicativos: Praticidade e No-
vos Desafios Jurídicos

Os aplicativos de serviços 
(como transporte, delivery e hos-
pedagem) ampliaram a oferta e 
acessibilidade de serviços, mas 
também criaram relações mais 
complexas entre consumidores, 
plataformas e fornecedores

Frequentemente, as platafor-
mas alegam atuar apenas como 
intermediárias na tentativa de se 
eximirem de responsabilidade, 
mas os consumidores muitas vezes 
não têm clareza sobre quem deve 
ser responsabilizado em casos de 
falhas.

Para evitar tais alegações é im-
portante que as normas vigentes 
reforcem a responsabilidade soli-
dária entre plataformas e fornece-
dores, especialmente em setores 
como transporte e delivery.

O uso de precificação dinâmica 
em aplicativos, como transporte e 
hospedagem, pode levar a práticas 

abusivas se não for devidamente 
regulado, e por isso deveria ter 
maior fiscalização.

Quanto aos sistemas internos 
de resolução de conflitos, ofere-
cidos pelas plataformas, muitas 
vezes carecem de transparência e 
imparcialidade e se tornam pouco 
efetivos. Para aprimorar estes me-
canismos, seria necessário melho-
rar a transparência, imparcialida-
de e a garantia de acesso ao Poder 
Judiciário.

Tendo este artigo se estendido 
nestas questões abordaremos o 
tema da IA e educação e letramen-
to digital na 2ª parte deste artigo.

2ª. parte do artigo

Na 1ª parte do presente artigo 
debatemos acerca da expansão do 
comércio on line via e-commerces 
e aplicativos digitais, sugerindo al-
gumas medidas para aprimorar as 
garantias dos consumidores.

Nesta 2ª parte do artigo iremos 
discutir sobre uma novidade que 
tem potencial para causar uma 
verdadeira revolução em vários 
aspectos das relações sociais e de 
consumo, a IA. Como ela já está 
impactando o dia a dia dos consu-
midores e quais as medidas deve-
mos adotar para mitigar os danos.

Inteligência Artificial: Oportu-
nidades e Riscos no Consumo

Certo é que a inteligência 
artificial está transformando a 
experiência de consumo, permi-
tindo personalização, automação 
e maior eficiência. Contudo, tam-
bém apresenta riscos significati-
vos. Entre os mais importantes 
estão os relacionados à discrimi-
nação algorítmica, a falta de pri-
vacidade e responsabilidade por 
decisões automatizadas, como já 
vimos em casos que se espalham 
pelo mundo.

Assim, o uso de IA pode gerar 
discriminação, mesmo que não in-
tencional, prejudicando consumi-
dores com base em perfis criados 
a partir de dados. Por isso é impor-
tante a implementação de audito-
rias obrigatórias para algoritmos 
utilizados em serviços de consu-
mo, com foco na prevenção de 

Para uma sociedade verdadeira-
mente inclusiva e plural, o respeito 
à diversidade religiosa é pilar fun-
damental. Com a chegada do fim de 
ano, celebrações tradicionais como 
o Natal, por exemplo, para as religi-
ões cristãs, são símbolo de solida-
riedade, amor e renovação, em um 
convite a refletir sobre empatia e 
generosidade. Cada tradição carre-
ga valores, histórias e práticas que 
enriquecem a essência humana.

Já no judaísmo, uma das reli-
giões mais antigas do mundo, o 
Hanukkah (ou Chanucá), o Festival 
das Luzes, é marcante para os fiéis. 
Comemorado por oito dias, geral-

mente no mês de dezembro, o Cha-
nucá – em hebraico “inauguração” 
– é uma celebração de extrema ri-
queza histórica, e símbolo de resili-
ência e luta pela liberdade religiosa 
diante de perseguições em tempos 
conflituosos.

Por volta de 200 a.C. os judeus 
viviam como um povo autônomo 
na terra de Israel. Pagavam impos-
tos, aceitavam a autoridade domi-
nante e em troca, eram livres na 
sua fé e costumes. Em 167 a.C., o 
rei Antíoco IV, na tentativa de he-
lenizar o povo, ordenou que todos 
sob seu domínio (em específico Is-
rael) abandonassem sua religião e 

seus costumes. Construiu um altar 
ao deus grego, Zeus, no Templo de 
Jerusalém, e fez sacrifícios impuros 
sobre ele.

Isso deu início a uma ofensi-
va contra os greco-sírios, liderada 
por Matatias, um sacerdote judeu 
e seus cinco filhos. Após a morte 
de Matatias, seu filho Judas toma 
a frente da batalha com um peque-
nino exército, de maioria campo-
neses. Milagrosamente vencem o 
forte exército de Antíoco e libertam 
Jerusalém. Judas acabou conhecido 
como Judas Macabeu e ordenou 
limpar o Templo e construir um 
novo altar.

Um segundo milagre mais so-
brenatural deu origem à festa de 
Chanucá como conhecemos hoje. 
Para acenderem a Menorá, para re-
consagrar o Templo ao Deus único, 
precisavam de óleo puro, porém só 
encontraram um potinho selado de 
óleo que duraria por um dia. Acen-
deram e foram produzir novo óleo. 
Inesperadamente, o componente 
queimou por oito dias, tempo que 
o novo levou para ficar pronto.

Assim, Chanucá é uma festa 
em que se comemora o milagre 
do azeite, a vitória e a liberdade 
de Israel. É marcada pelo clima fa-
miliar e pela grande alegria. Cada 

noite é aceso, um dos oito braços 
da chanukiá (candelabro com um 
nono braço auxiliar para acender 
os outros oito). Tradições como 
brincar com o “sevivon” (pião) 
com as iniciais da frase (um grande 
milagre aconteceu lá — em Israel); 
servir alimentos como sonho com 
geleia e panquecas de batata; e 
também trocar presentes, marcam 
rituais que esse povo utiliza para 
manter a fé e a união da família. 
Mas principalmente para nunca es-
quecer o Deus que cuida e liberta.

Valorizar tradições como essas 
não é apenas um gesto de reconhe-
cimento histórico, mas também um 

compromisso com a convivência 
pacífica e o direito de cada indiví-
duo expressar suas crenças de for-
ma livre e respeitosa.

discriminação e práticas abusivas. 
A criação de um órgão regulador 
especializado em IA no consumo, 
ou a ampliação da competência 
da ANPD, seria bastante salutar, 
visando estabelecer padrões éti-
cos e técnicos para o uso de IA.

E por falar na ANPD, a LGPD 
prevê o direito à revisão humana 
em decisões automatizadas que 
impactem os consumidores, mas 
a aplicação prática desse direito 
ainda é limitada.

Portanto, é de grande impor-
tância que todas as plataformas 
que utilizem IA informem clara-
mente ao consumidor quando 
suas decisões forem automatiza-
das, permitindo a solicitação de 
revisão humana de modo mais 
simples e prático.

Em situações de danos causa-
dos por IA, a atribuição de res-
ponsabilidade ainda é um desafio 
que foge às regras do direito civil, 
e mesmo do direito do consu-
midor. Esta é uma realidade não 
prevista pelo legislador e merece 
uma análise e disciplina específi-
ca.

Necessário se faz o estabele-
cimento de normas específicas 
sobre responsabilidade civil em 

casos de danos causados por IA 
garantindo que o fornecedor seja 
responsabilizado independente-
mente de culpa.

Já em casos em que haja con-
sumidores afetados por danos 
de larga escala causados por fa-
lhas de sistemas de IA, podemos 
avaliar a criação de fundos de 
compensação coletiva para inde-
nização daqueles que forem pre-
judicados.

As mudanças ocorridas nos úl-
timos anos nos levam a repensar 
as relações de consumo com o 
padrão até hoje estabelecido, se 
a atual regulação atende aos no-
vos desafios e quais as medidas e 
políticas públicas devem ser to-
madas para trazer mais segurança 
e transparência para os consumi-
dores.

Neste sentido, propostas de 
longo prazo devem ser imple-
mentadas. Entre elas a promoção 
da educação financeira e para o 
consumo. Promover a conscien-
tização sobre direitos e riscos no 
consumo digital também é essen-
cial.

Assim, seria importante o 
desenvolvimento de programas 
nacionais de educação digital, in-

cluindo cursos e materiais educa-
tivos sobre segurança, privacida-
de e direitos do consumidor.

Por outro lado, o poder pú-
blico deve acompanhar continua-
mente o impacto das tecnologias 
e propor atualização das normas 
através dos órgãos de defesa do 
consumidor, com foco exclusivo 
em e-commerce, aplicativos e IA.

O uso de tecnologia para mo-
nitorar práticas de mercado pode 
fortalecer a proteção ao consumi-
dor, evitando e coibindo práticas 
abusivas, identificando padrões 
de violação de direitos em larga 
escala.

O avanço tecnológico pode e 
deve ser um aliado na constru-
ção de relações de consumo mais 
justas, transparentes e acessíveis. 
Contudo, a proteção do consu-
midor exige ações concretas por 
parte do legislador, do Judiciário, 
de órgãos de defesa e das pró-
prias empresas. A implementação 
das medidas propostas neste ar-
tigo pode não apenas mitigar os 
riscos associados às novas tecno-
logias, mas também transformar 
o Brasil em referência global na 
proteção ao consumidor no am-
biente digital.
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Mais uma vítima do sucateamento 
provocado  por uma direção bolsonarista

Câmara homenageia Cimams pelos 10 anos de fundação

Ministério da Sáude lança Painel da População Negra; saiba mais

Comissão de Participação 
Popular realiza Audiência 
de Convidados que 
debaterá o total abandono 
do departamento

No próximo dia 1º de janeiro, 
Guilherme Guimarães (União Bra-
sil) tomará posse como prefeito de 
Montes Claros, sucedendo Hum-
berto Souto. Durante a solenidade, 
que marcará o início de um manda-
to de quatro anos, o novo chefe do 
Executivo municipal deverá revelar 
os nomes dos integrantes de sua 
equipe de governo.  

Guimarães destacou, em en-
trevista ao programa *Papo de 
Almoço*, da Rádio Terra, que sua 
equipe será composta por técni-
cos e políticos de confiança, mas 
não descartou aproveitar um ou 
outro integrante da atual adminis-

tração, possivelmente em funções 
diferentes. “Alguns secretários es-
tão cansados após dois mandatos 
consecutivos. É hora de renovação, 
mas reconhecemos o trabalho reali-
zado”, afirmou.  

Compromissos para o man-
dato  

Entre as prioridades da gestão, 
Guilherme Guimarães reafirmou 
o compromisso com a construção 
de um **Hospital Municipal 100% 
SUS**, iniciativa que promete me-
lhorar o atendimento à saúde pú-
blica. Também mencionou planos 
para a reforma do Mercado Muni-

cipal, com destaque para a abertura 
de um novo acesso pela Avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, a “Sa-
nitária”.  

O prefeito eleito ressaltou que, 
junto ao vice Otávio Rocha Macha-
do (PP), buscará atender às princi-
pais necessidades da população, es-
pecialmente dos mais vulneráveis.  

Diplomação e solenidade  
Guilherme Guimarães e Otávio 

Rocha Machado foram diplomados 
na última quarta-feira (13) em ce-
rimônia conduzida pelo juiz João 
Adilson Nunes, da 184ª Zona Elei-
toral, no Espaço OAB. Durante o 

O Ministério da Saúde lançou o 
Painel Saúde da População Negra, 
nesta segunda-feira (16). A platafor-
ma conta com dados e indicadores 
sociodemográficos de morbidade 
e de mortalidade específicos para a 
população negra.

Durante o seminário Equidade 
Étnico-Racial nas Redes de Atenção 
à Saúde, em Brasília (DF), o secretá-
rio substituto de Informação e Saú-
de Digital da pasta, Paulo Sellera, 
afirmou que a proposta é transfor-
mar dados em informações confiá-
veis e em indicadores que possam 
ser acompanhados pelo sistema.

“O painel permite termos o 
georreferenciamento dessas infor-
mações, além de gráficos de acom-
panhamento de séries históricas e 
tabelas”, destacou o secretário.

A ferramenta conta com três ei-
xos principais:

Enfrentamento ao racismo;

Características sociodemográfi-
cas;

e Morbidade e Mortalidade da 
população negra.

Para Sellera, indicadores da 
população negra, quando compa-
rados aos da população em geral, 
demonstram que “precisamos 
melhorar muito no atendimento 
à saúde em vários locais do ter-
ritório nacional. Em particular, o 
eixo morbidade e mortalidade da 
população negra traz [dados] so-
bre mortalidade materno infantil, 
indicadores de sífilis congênita e 
gestacional, doença falciforme, 
violência, tuberculose e morte 
prematura por doenças crônicas 
não transmissíveis”, afirmou. To-
dos os números, segundo Sellera, 
foram validados pela Secretaria de 
Vigilância em Saúde e Ambiente. 
(COM INFORMAÇÕES DE AGÊN-
CIA BRASIL)

Durante visita à sede da 
coordenadoria da regional do 
Dnocs, em Montes Claros, os 
deputados estaduais Ricardo 
Campos, Leleco e Marquinho 
Lemos e os deputados fede-
rais Paulo Guedes e Padre 
João ficaram preocupadíssi-
mos com a situação encontra-
da no Departamento Nacional 
de Obras Contra as Secas – 
Dnocs.

Solicitaram uma Audiência 
Pública para debater o total 
sucateamento da sede, a ne-
gligência com os servidores, 
o abandono aos processos e 
atendimento à população.

Estarrecedora é a situação 
que chegou o Dnocs de Mon-
tes Claros, e se torna mais 
comprometedor ainda com 
denúncias recebidas de que a 
atual diretoria de um departa-

mento dessa importância para 
a nossa região, conduz os tra-
balhos de forma totalmente 
politiqueira e parcial.

A Audiência de convidados 
ocorrerá na próxima terça-fei-
ra (17/12) às 10h, no Plenari-
nho I da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais.

Convidados: Rui Costa - 
Ministro-Chefe - Casa Civil da 
Presidência da República

Ministro Waldez Góes - Mi-
nistério da Integração e De-
senvolvimento Regional

Ministro-Chefe Alexandre 
Padilha -   Secretaria de Rela-
ções Institucionais

Deputado Federal Padre 
(Participação remota)

Deputado Paulo Guedes 
(Participação remota)

Martins Lima Filho – Pre-
sidente da Câmara Municipal 

de Montes Claros
Vereador Rodrigo Teles 

- Câmara Municipal de São 
Francisco e Presidente da As-
sociação de Câmaras e Verea-
dores da Área Mineira da Su-
dene – AVAMS (Participação 
remota)

Fernando Marcondes de 
Araújo Leão - Diretor-Geral  - 
Departamento Nacional de 
Obras Contra as Secas

José Nilson Bispo de Sá - 
Presidente - Associação dos 
Municípios da Área Mineira 
da Sudene - Amams

Valmir Morais de Sá - Pre-
sidente do Consórcio Inter-
municipal da Área Mineira da 
Sudene - CIMAMS

Pedro Machado de Araújo - 
Vice-Presidente da Associação 
dos Servidores do DNOCS – 
Assecas

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros realizou sessão es-
pecial nessa sexta-feira (13/12) 
para homenagear o Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Ci-
mams) pelos 10 anos de funda-
ção e pelos relevantes serviços 
prestados aos municípios do 
Norte de Minas. O evento, a par-
tir de proposição do vereador 
Soter Magno (PSD), contou com 
a presença de autoridades polí-
ticas, militares, funcionários do 
consórcio e membros da socie-
dade civil.

Durante o discurso, o parla-
mentar destacou a importância 
de celebrar a data e reconhecer 
o trabalho incansável e compro-
metido da instituição, que tem 
sido uma parceira no desenvol-
vimento regional e na melhoria 
da qualidade de vida dos mora-
dores por ele assistido.

“O trabalho desenvolvido 
pelo Cimams ao longo desses 10 
anos é um exemplo de como a 
união entre os municípios pode 
gerar resultados extraordiná-
rios. Que o exemplo de trabalho 
coletivo e a busca constante pela 

melhoria da vida pública conti-
nue a inspirar as futuras gera-
ções”, ressaltou Soter Magno.

Com a sua visão inovadora e 
multi-institucional, o parlamen-
tar entende que a entidade tem 
sido fundamental na implemen-
tação de políticas públicas que 
envolvem diversos setores. “Em 
nome da Câmara Municipal de 
Montes Claros, parabenizo to-
dos os envolvidos nesta jornada 
- servidores, gestores, parceiros 
institucionais - e, acima de tudo, 
os cidadãos que se beneficiam 
de cada projeto realizado. Este 

é um momento de celebração, 
mas também de renovação do 
compromisso com o futuro. 
Que os próximos anos tragam 
ainda mais vitórias, mais desen-
volvimento e mais qualidade de 
vida para todos”, ponderou.

O procurador-geral de Mon-
tes Claros e vice-prefeito eleito, 
Otávio Rocha, ressaltou o pro-
tagonismo que o Cimams ga-
nhou ao longo dos últimos 10 
anos e na gestão do presidente 
Valmir Morais de Sá, prefeito de 
Patis,

O deputado estadual Arlen 

Santiago enfatizou que uma 
entidade grande e forte se for-
talece pelas pessoas que estão 
nela. Afirmou ainda, que o pre-
sidente Valmir Morais por onde 
passa faz o bem e mostra que 
é um grande construtor. “Ci-
mams é o que é porque tem um 
comandante como Valmir.”

O presidente do Cimams, 
Valmir Morais de Sá, no seu dis-
curso, observou que a constru-
ção da sede da instituição teve 
a participação de outros atores, 
entre eles, o ex-presidente Ed-
márcio Moura Leal, que iniciou 

o sonho que se materializou em 
uma sede própria na sua atual 
gestão.

“Para se ter êxito nas con-
quistas precisamos fortalecer 
os vínculos de amizade, inter-
na e externamente. Estamos 
felizes por esta homenagem 
feita ao Cimams pela Câmara 
Municipal de Montes Claros a 
partir de proposição do verea-
dor Soter Magno, só reconhe-
cer o trabalho desenvolvido 
pelo nosso consórcio em prol 
dos municípios”, enfatizou 
Morais.

FÁBIO MARÇAL

evento, o futuro prefeito reafirmou 
seu compromisso com uma gestão 
participativa e focada nas demandas 
da população.  

“A prioridade será sempre o 
bem-estar dos montes-clarenses. 
Nossa equipe será formada pen-
sando nisso, e os desafios serão 
enfrentados com responsabilidade 
e trabalho desde o primeiro dia”, 
garantiu.  

A posse oficial será acompanha-
da de expectativa para os anúncios 
do novo secretariado e das diretri-
zes iniciais da gestão, marcando 
uma nova etapa no cenário políti-
co e administrativo da cidade.

MOC se prepara para posse do
 prefeito eleito Guilherme Guimarães

DNOCS MONTES CLAROS
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Grilagem do carbono em terras do sertão 
norte mineiro pode está em curso

Brasilienses devem gastar 14,8% a mais 
com presentes de Natal em 2024

Eu li uma reportagem no 
site da Agência Brasil com o 
título: Empresas de crédito de 
carbono são denunciadas por 
grilagem no Pará. E foi essa 
informação acima, que me fez 
compreender claramente o que 
vem ocorrendo aqui, em terras 
do sertão norte mineiro nos úl-
timos anos.

A notícia que me despertou 
e me fez entender com clareza 
sobre os avanços de ONGs e 
instituições diversas na região 
norte das Minas Gerais, com a 
suposta alegação de que estão 
preocupados com os meio am-
biente e com o povo geraizeiro 
(denominação que eles mesmo 
criaram), relata sobre um es-
quema de empresas nacionais e 
estrangeiras que atuam no mer-
cado de carbono.

A matéria tratava de uma 
situação que vem ocorrendo 
na cidade de Portel, na Ilha do 
Marajó, no Pará, tais empresas 
foram identificadas e estão so-
frendo processos por parte da 
Defensoria Pública daquele es-
tado.

A causa? Suspeita de grila-
gem de terras públicas e uso de 
documentos sem validade, com 
o objetivo de negociar o crédito 
de carbono.

Foram abertas na Vara Agrá-
ria de Castanhal quatro ações 
civis públicas contra as empre-
sas e também contra o municí-
pio de Portel, que autorizou a 
realização de diversos projetos 

nas terras públicas destinadas 
ao uso e usufruto de comunida-
des tradicionais.

Esses projetos seriam opera-
dos por empresas, na maioria 
estrangeiras, que geravam e 
comercializavam crédito de car-
bono sobre áreas preservadas, 
sem que os assentados tivessem 
conhecimento. Segundo apon-
tam as denúncias, os créditos 
eram certificados com Cadas-
tros Ambientais Rurais (CAR), 
emitidos pelos próprios infor-
mações de que o documento 
equivaleria ao título definitivo 
da terra. Os assentados nas cha-
madas Comunidades Tradicio-
nais estavam sendo usados.

A pauta retala ainda que as 
denúncias teriam partido do 
estudo Neocolonialismo na 
Amazônia: Projetos REDD em 
Portel, realizado pelo Movi-
mento Mundial pelas Florestas 
Tropicais ( WRM), no ano de 
2022, que apontava a atuação 
dos projetos no município. A 
partir das informações contidas 
no estudo, a Defensoria Pública 
do Pará constituiu um grupo de 
trabalho para a elaboração de 
um relatório sobre a geração de 
crédito de carbono em comuni-
dades tradicionais no estado, 
que resultaram nas ações civis.

Os grupos envolvidos criam 
narrativa alegando que vão aju-
dar as famílias tradicionais a 
obter um certificado ambiental 
obrigatório conhecido como 
Cadastro Ambiental Rural. Ain-

da alegam que famílias das co-
munidades tradicionais terão 
direito as terras definitivamen-
te, mas mentira, não passa de 
um golpe para manipular essas 
as pessoas com o objetivo de 
que eles assinem documentos 
que serão anexadas a relató-
rios. 

Crédito de carbono
O mercado de crédito de car-

bono é constituído por empre-
sas que desenvolvem projetos 
para compensar a emissão de 
gases do efeito estufa (GEE), 
como carbono, metano e óxido 
nitroso, por meio de reflores-
tamento, redução de desma-
tamento, geração de energia 
renovável e gestão de resíduos.

Já tramita no Congresso 
Nacional, um marco legal, que 
cria limites de emissão para as 
grandes empresas e regras de 
comércio entre as geradoras e 
deficitárias de crédito.

Por aqui, na região norte 
mineira, já foi identificado di-
versas atividades amplamente 
suspeitas nesse sentido. In-
clusive com a participação de 
políticos que são as principais 
partes interessadas. Existe até 
movimentação, contatos e reu-
niões no exterior com a suposta 
alegação de estão preocupados 
coma as águas...

Recentemente um grupo de 
alemães aportaram no municí-
pio de Rio Pardo de Minas com 
a desculpa de que estariam pro-

duzindo um filme. Chegaram 
em uma comitiva de cerca de 
30 pessoas, mais de 10 carros 
e um imenso aparato. Porém, 
o que causou estranheza foi o 
fato de que a equipe fazia uso 
de equipamentos de topografia, 
de georreferenciamento e com 
diversos drones sobrevoando 
as florestas de eucalipto duran-
te a noite. Esse grupo chegou 
sem se identificar ocuparam 
um hotel inteiro (o melhor da 
cidade), eempre agindo de for-
ma muito sinistra. Outro fator 
que gerou questionamento foi 
a ligação do Sindicato de Traba-
lhadores Rurais junto ao grupo. 
As instituições tem se estabele-
cidos por aqui, se apossam de 
imensas áreas com a desculpa 
da preservação, ilude o povo 
com cestas básicas e promessas 
diversas, mas depois passam a 
oprimir e até aplicar pesadas 
multas na população sertaneja. 
Eles tem dificultado e compro-
metido a vida de centenas de fa-
mílias que já estão nessas terras 
há décadas. Pessoas estão fican-
do doente com tanta covardia e 
opressão.

É preciso que as nossas au-
toridades, deputados, sena-
dores e até principalmente os 
prefeitos e as casas legislativas 
municipais se atenham a esta 
séria e cruel realidade. Seria 
importante que nesse momen-
to, essas as autoridades locais 
também busquem constituir 
uma força no sentido conhecer 

Com a aproximação do Natal, os bra-
silienses já se mobilizam para as tradicio-
nais compras de fim de ano. Segundo uma 
pesquisa do Instituto Fecomércio-DF, o va-
lor médio dos presentes subiu 14,8% em 
relação ao ano passado, passando de R$ 
345,26 em 2023 para R$ 396,67 em 2024. 
Os itens mais procurados incluem roupas, 
cosméticos e brinquedos.  

A corretora de imóveis Lidiane Aragão, 
de 40 anos, compartilhou sua experiên-
cia ao lado das filhas, Isadora, de 5 anos, 
e Isabela, de 13. “Aproveitei o horário de 
almoço para comprar algumas coisas. Há 
muitas promoções de roupas e calçados, 
o que facilita homenagear quem amamos”, 
contou. Apesar de planejar um gasto en-
tre R$ 300 e R$ 400, Lidiane admite que 
frequentemente ultrapassa o orçamento: 
“Sempre vale a pena. Já comprei uma pa-
tinete e outros presentes para colocar de-
baixo da árvore”.  

Planejamento e economia  
Para Edson Araújo, 48, professor, a 

palavra de ordem é cautela. Ele iniciou as 
compras pesquisando preços, mas acabou 
cedendo ao consumo. “Com o décimo ter-
ceiro e as férias, aproveito para comprar à 

vista e buscar promoções”, revelou. Edson 
e sua esposa estipularam um limite de R$ 
500 para os presentes, mas os preços altos, 
especialmente dos brinquedos, exigiram 
ajustes. “Queria comprar um videogame, 
mas decidi investir em ótimos brinquedos. 
As crianças merecem”, concluiu.  

Perfil dos consumidores  
A pesquisa revelou diferenças no com-

portamento de compra entre homens e 
mulheres. Enquanto os homens preten-
dem gastar, em média, R$ 419,79, as mu-
lheres planejam desembolsar R$ 375,79. 
As lojas físicas de rua e de shoppings 
dominam as preferências, representando 
55% das intenções de compra.  

Os artigos de vestuário lideram a lista 
de presentes mais procurados, com 24,1% 
das intenções, seguidos por brinquedos 
(21,7%), calçados (16,2%) e cosméticos 
(14,4%). O período da tarde, especialmen-
te aos sábados, é o horário favorito para 
realizar as compras, com 44,9% e 32,4% 
das preferências, respectivamente.  

Comércio em alta  
Rosário Oliveira, 59, proprietária de 

uma loja da Natura no shopping Pátio Bra-

a real situação e elaborar um rela-
tório para que possam conter os 
avanços desse sistema que busca 
apenas defender o capital estran-
geiro e usurpar as nossas rique-
zas. Caso contrário, será tarde de-
mais. Essa grilagem do Carbono 
poderá comprometer e inviabili-

zar definitivamente o desenvolvi-
mento socioeconômico da região. 
Hoje, está tirando a tranquilidade 
e a paz do nosso humilde povo 
sertanejo, mas amanhã, seguirão 
levando embora os nossos recur-
sos, como faziam os portugueses! 
(AURÉLIO VIDAL)

sil, confirmou a movimentação aquecida 
no comércio. “O Natal é o melhor período 
para vendas, principalmente no setor de 
cosméticos e presentes. Muitas vezes, os 
clientes vêm comprar para uma pessoa e 
saem com presentes para toda a família”, 

afirmou.  
Os kits promocionais têm sido um dos 

destaques. “Eles oferecem mais produtos 
por um preço menor e atraem muitos 
clientes”, explicou Rosário. Na loja, os 
itens variam de R$ 29,90 a R$ 299, com 

opções para todos os bolsos.  
Com a expectativa de movimentar R$ 

992 milhões no Distrito Federal, segundo 
o comércio local, o Natal promete ser mais 
uma vez um motor de aquecimento econô-
mico e celebração.

Venha
saborear

a MELHOR
JANTINHA
da cidade.

ESPETOS  • PORÇÕES • CALDOS

38 99881-9096
RUA GENÉSIO TOLENTINO N°15 - CIDADE NOVA
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Balanço do setor foi apresentado em coletiva de imprensa do Sistema Faemg Senar nesta terça-
feira (17), em Belo Horizonte

Exportações do agro mineiro superam 
US$ 14 bilhões em 2024

Papai Noel da VLI chega a Montes Claros para 
o Natal Reciclado do Instituto Laborearte 

As exportações do agro-
negócio mineiro registra-
ram aumento de 17,8% em 
2024 atingindo US$ 14,17 
bilhões até outubro. Es-
ses resultados refletem a 
elevada competitividade e 
qualidade dos produtos de 
Minas Gerais, bem como 
uma crescente demanda 
internacional, que impul-
sionou o incremento de 
10,9% no volume exporta-
do. Os produtos mineiros 
conquistaram mercados 
em 169 países, consoli-
dando o estado como refe-
rência no cenário global. A 
participação do agronegó-
cio nas exportações totais 
de Minas atingiu 40,3%. 

De acordo com o pre-
sidente do Sistema Faemg 
Senar, Antônio de Salvo, 
esse resultado é fruto da 
dedicação dos produtores 
rurais, de estratégias que 
unem assistência técnica, 
capacitação, investimento 
em tecnologia e pesquisa, 
além da qualidade e diver-
sidade dos produtos mi-
neiros. “Mesmo diante de 
desafios, o setor demons-

trou seu compromisso 
com a segurança alimentar 
mundial, consolidando 
Minas Gerais como refe-
rência em competitividade 
global e sustentabilidade 
no campo”, afirmou.

O complexo cafeeiro 
liderou as exportações, 
representando 43,7% 
do total. Em seguida, o 
complexo soja (22,1%), 
o setor sucroenergético 
(14,3%), as carnes (8,9%) 
— incluindo bovinos, 
aves, suínos e derivados 
— e produtos florestais, 
como celulose, madeira e 
papel (6,7%). “Seguimos 
gerando divisas para a 
economia, que se trans-
formam em desenvolvi-
mento, saúde, segurança 
para toda a população”, 
concluiu o presidente.  

Valor Bruto da Produ-
ção

Com um Valor Bruto 
da Produção ( VBP) esti-
mado em R$ 150,33 bi-
lhões e crescimento de 
7,6% em relação a 2023, 
os setores agrícola e pe-
cuário movimentaram R$ 

95,6 bilhões (67,6%) e R$ 
54,76 bilhões (36,4%), 
respectivamente. Os prin-
cipais destaques foram o 
café (R$ 36,03 bilhões), 
a pecuária de leite (R$ 
25,96 bilhões), a soja (R$ 
16,24 bilhões), a pecuá-
ria de corte (R$ 15,66 bi-
lhões) e a cana-de-açúcar 
(R$ 11,45 bilhões).

Entre os produtos que 
apresentaram as maiores 
variações positivas no 
VBP, o algodão destacou-
-se com um crescimento 
de 101,9% em relação ao 
ano anterior. Outros des-
taques incluíram a batata 
(65%), o café (24,7%), a 
cebola (33,1%), a laranja 
(35,2%) e os produtos pe-
cuários, com influências 
distintas do clima, dos 
preços no mercado inter-
nacional e da dinâmica do 
mercado interno.

O balanço detalhado 
pode ser consultado no 
site do Sistema Faemg Se-
nar: https://www.sistema-
faemg.org.br/Content/uplo-
ads/publicacoes/arquivos/
fpmL1734376371119.pdf

Papai Noel chegou a Montes 
Claros nesta sexta-feira (13/12), 
por meio do trem natalino da VLI, 
controladora da Ferrovia Centro-
-Atlântica (FCA), com parada espe-
cial na Estação do Natal Reciclado 
do Instituto Laborearte, na Aveni-
da São Judas Tadeu. 

O evento, já tradicional, acon-
tece em parceria com a Prefeitura 
de Montes Claros e a comunidade 
local. O prefeito eleito Guilherme 
Guimarães participou da recepção 
ao lado da presidente do Instituto 
Laborearte, Adriene Tupinambá; 
do secretário municipal de Meio 
Ambiente e de Serviços Urbanos, 
Fabiano Oliveira; da gerente regio-
nal da Associação Atlética do Ban-
co do Brasil (AABB Montes Cla-
ros), Rose Durães; de membros da 
imprensa e de convidados, promo-
vendo um acolhimento especial às 
crianças e à população em geral. 

“Com grande entusiasmo, 
acompanho o projeto do Instituto 
Laborearte que traz a consciência 
ambiental e sustentabilidade com 
arte e responsabilidade social ao 
longo de 25 anos. Parabenizo tam-
bém a VLI por essa ação natalina 
que proporciona à população ale-
gria e esperança na construção de 
um futuro mais próspero e com 
mais consciência de preservação 
do planeta. É inspirador ver como 
iniciativas como essa podem pro-
mover a reciclagem, o cuidado 
com o meio ambiente e o fortale-
cimento dos laços comunitários. 
Aproveito para desejar a todos um 
feliz Natal, com mais amor, solida-
riedade e respeito à natureza”, afir-
mou Guilherme Guimarães. 

A presidente do Instituto Labo-
rearte, Adriene Tupinambá, acom-
panhou de perto a ação, que é 
fruto de meses de trabalho. “Todos 
os anos, o nosso sonho de realizar 
um Natal com consciência ambien-
tal e inclusão da comunidade tem 
se tornado realidade graças à aju-
da dos parceiros e ao engajamento 
dos moradores do bairro São Ju-
das, que acolheram o projeto com 
muito carinho. A cada ano, temos 
a certeza de que vale a pena acre-
ditar que, por meio da educação 
ambiental, podemos transformar 

o lugar onde vivemos em um am-
biente melhor para todos.” 

Cerca de 1.000 pessoas, entre 
adultos e crianças, visitaram o es-
paço para tirar fotos com o Papai 
Noel e receber lembranças do bom 
velhinho e sua equipe, formada 
por voluntários da VLI. Entre as 
visitantes estava Rafaela Lima Tei-
xeira, de sete anos, que foi acom-
panhada pelos pais. “O Papai Noel 
chegou de trem! Eu nunca tinha 
imaginado que ele viria nos visitar. 
Isso é mágico. Vou dar um abraço 
bem gostoso nele! Estou muito fe-
liz!”, disse a menina. 

A assistente social Viviane 
Sanches também fez questão de 
participar com a família. “Achei a 
iniciativa maravilhosa! Já conhecia 
o evento de outras cidades, mas 
é minha primeira vez em Montes 
Claros. A decoração reciclável é 
incrível e traz uma mensagem mui-
to importante. Momentos como 
esses nos alertam para cuidarmos 
melhor do meio ambiente e nos 
incentivam a reutilizar materiais, 
reforçando a importância da reci-
clagem.” 

O secretário municipal de 
Meio Ambiente, Fabiano Oliveira, 
ressaltou a relevância do proje-
to. “Desde sempre, acompanho a 
luta e o trabalho da Adriene com 
recicláveis e questões ambientais 
por meio do Laborearte. Com seu 
talento de designer, ela transforma 
resíduos em peças criativas que 
embelezam os ambientes e promo-
vem a conscientização sobre o zelo 
com a natureza. Esse projeto é re-
siliente, inovador e essencial para 
o que o planeta precisa. Vamos 
ampliar essa iniciativa para 2025, 
para que mais pessoas possam ser 
beneficiadas.” 

O evento ocorreu com tranqui-
lidade e segurança, com apoio da 
VLI, da MCTrans no controle do 
trânsito e da Guarda Municipal. 
Além disso, foram entregues cestas 
básicas às participantes das ofici-
nas do Instituto Laborearte. Adrie-
ne Tupinambá destacou a solida-
riedade envolvida na iniciativa: “A 
Associação Nacional do Banco do 
Brasil, por meio do Instituto Viva 
Cidadania, doou 20 cestas para as 

alunas que produziram o Natal Reci-
clado. Esse gesto reforça o impacto 
social do projeto e a importância de 
unirmos forças pela nossa comuni-
dade.” 

A agente ambiental Édna da Silva 
Pires Andrade, ex-catadora de resí-
duos, compartilhou como o projeto 
transformou sua vida. “Conhecer o 
Instituto Laborearte foi maravilhoso. 
Hoje, consigo gerar renda para mi-
nha família com as oficinas do Natal 
Reciclado. Meu marido e meus filhos 
também ajudam na produção das 
peças, e isso nos trouxe uma nova 
oportunidade de vida e união. É 
emocionante fazer parte de algo tão 
especial.” 

VLI Solidária 

O VLI Solidária é um programa de 
voluntariado criado em 2012, com 
o objetivo de construir um legado 
nas comunidades onde a compa-
nhia atua. Por meio dos voluntários 
e dos diversos comitês espalhados 
pelo Brasil, o programa promove 
doações e projetos sociais que es-
timulam o exercício da cidadania e 
a participação ativa na sociedade. A 
presença do VLI Solidária em ações 
como o Natal Reciclado reforça o 
compromisso da empresa com o 
desenvolvimento sustentável e com 
a preservação ambiental, mostrando 
que pequenas atitudes podem trans-
formar comunidades e o futuro do 

planeta. 

Histórico do Instituto Laborearte 

Fundado há mais de 25 anos, o 
Instituto Laborearte é uma institui-
ção referência em Montes Claros 
no desenvolvimento de projetos 
de educação ambiental, reciclagem 
e empreendedorismo social. Sua 
missão é promover a transformação 
social por meio da arte, da sustenta-
bilidade e da capacitação da comu-
nidade. 

O Instituto realiza oficinas de 
reaproveitamento de materiais re-
cicláveis, transformando resíduos 
em peças artesanais e decorativas, 
que geram renda para moradores da 
região e incentivam a economia cir-
cular. Além disso, o Laborearte atua 
como um polo de inclusão social, 
capacitando catadores e famílias em 
situação de vulnerabilidade para que 
encontrem novas oportunidades de 
trabalho e geração de renda. 

Projetos como o Natal Reciclado 
evidenciam o impacto positivo do 
Instituto, ao unir educação ambien-
tal, engajamento comunitário e cria-
tividade artística. Com o apoio de 
parceiros como a VLI e instituições 
locais, o Laborearte segue inovando 
e promovendo mudanças signifi-
cativas no cotidiano da população 
de Montes Claros, reafirmando seu 
compromisso com um futuro mais 
sustentável e solidário. (FABRÍCIA 
ANDRADE)
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Aposentados ainda não têm data para receber 
retroativo do piso da educação

Descubra a Serra da Mantiqueira nas férias 
com visita guiada à fazenda do Azeite Sabiá

A Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) se reuniu nesta segun-
da-feira (16/12/24), em audiência 
pública, em busca de esclareci-
mentos sobre o pagamento de 
parcelas atrasadas do reajuste do 
piso dos professores de 2016, me-
dida anunciada pelo Governo do 
Estado este mês.

O passivo diz respeito aos salá-
rios de janeiro, fevereiro e março 
daquele ano, não contemplados 
pelo percentual de recomposição 
de 11,36% que começou a ser 
pago em abril

Superintendente de Gestão de 
Pessoas da Secretaria de Estado 

de Educação, Tarcísio Monteiro 
informou que já foram quitados 
os débitos com os cerca de 135 
mil servidores ativos que fazem 
jus ao retroativo, envolvendo um 
valor total de R$ 134,2 milhões.

Outros 42 mil servidores que 
trocaram sua forma de admissão 
no Estado, como contratados que 
depois passaram em concurso pú-
blico e foram efetivados, devem 
receber na folha de janeiro os 
valores atrasados, um total de R$ 
24,8 milhões.

Aqueles lotados na Fundação 
Educacional Caio Martins (Fu-
cam) já receberam, enquanto está 
em processamento a folha extra, 
a ser paga em fevereiro, dos ser-

vidores da Fundação Helena An-
tipoff.

Não há um cronograma defi-
nido, no entanto, para aproxima-
damente 160 mil aposentados, 
apenas a estimativa de que devem 
receber em 2025 o repasse total 
de R$ 155 milhões. De acordo 
com o representante do governo, 
o caso deles é mais complexo por 
demandar um cruzamento maior 
de dados bancários, muitas vezes 
defasados.

Categorias reclamam da falta 
de informações sobre os paga-
mentos

Sylvia Mesquita, diretora do 
Sindicato dos Especialistas em 
Educação Básica (Sindespe), Luiz 

Fernando Oliveira, coordenador 
do Departamento Jurídico do 
Sindicato Único dos Trabalhado-
res em Educação de Minas Gerais 
(Sind-UTE/MG), e Tatiana Cruz, 
diretora da Associação Mineira 
de Inspetores Escolares (Amie), 
apresentaram as principais dúvi-
das das oito categorias da edu-
cação básica no Estado.

Os principais questionamen-
tos giraram em torno da falta 
de informação sobre os paga-
mentos, de recomendações di-
vergentes entre as Superinten-
dências Regionais de Ensino 
(SREs) e do método de cálculo 
utilizado.

A comissão recebeu no chat 

virtual disponibilizado durante 
a audiência, por exemplo, re-
latos de servidores que foram 
orientados pela sua SRE a criar 
novas contas bancárias, com a 
cobrança de mensalidade, para 
poderem receber os valores a que 
têm direito.

O superintendente Tarcísio 
Monteiro rechaçou essa orienta-
ção, ao explicar que há, na ver-
dade, a verificação de validade 
da conta que está registrada no 
sistema de pagamento do Estado. 
Caso o servidor tenha trocado de 
banco, a recomendação é entrar 
em contato com a sua SRE.

Mais da metade dos servidores 
ainda não recebeu

Presidenta da comissão e auto-
ra do requerimento da audiência, 
a deputada Beatriz Cerqueira 
(PT) se mostrou preocupada 
com o fato de mais da metade 
dos servidores com direito ao 
retroativo não ter recebido ne-
nhum valor em 2024.

A deputada ainda cobrou 
uma comunicação clara do go-
verno sobre os pagamentos e re-
clamou da demora, mesmo com 
dinheiro em caixa ano após ano, 
para quitação desse passivo. Ela 
citou como exemplo os R$ 2,9 
bilhões que o Executivo tinha 
em caixa quando anunciou o 
pagamento do passivo com a 
educação.

Localizada em Santo Antônio 
do Pinhal, na Serra da Mantiquei-
ra, a fazenda do Azeite Sabiá ofe-
rece uma experiência única para 
quem busca aliar aprendizado, 
turismo e sabor. A propriedade 
abre suas portas para visitas guia-
das, mostrando o processo de 
produção do azeite extravirgem 
premium, diretamente do olival 
ao produto final.

O tour guiado acontece em 
quatro horários diários: às 10h, 
11h30, 14h30 e 16h. O ingresso 
custa R$ 69 por pessoa, abaixo de 
10 anos e acima de 80 têm entra-
da gratuita. O passeio inclui uma 
imersão no mundo da olivicultu-
ra, começando no olival, passan-
do pela fábrica e culminando com 
uma degustação exclusiva.

Durante a experiência, os visi-
tantes provam diferentes rótulos 

e degustam azeites com queijos, 
pães e frutas. É recomendável 
agendar previamente pelo What-
sApp (12) 3666-2282 para garan-
tir sua vaga.

O Azeite Sabiá coleciona prê-
mios em competições renoma-
das. Foi selecionado para os dois 
principais guias de azeites do 
mundo, o espanhol EVOOLEUM, 
onde ficou entre os “Top Ten” por 
dois anos consecutivos, e o Flos 
Olei, onde foi premiado como o 
melhor monovarietal do mundo. 
A marca também foi destaque em 
competições na Grécia, Japão, Is-
rael, França, Itália.

Seja para uma escapada em 
meio à natureza ou para desco-
brir os segredos de um azeite pre-
miado, o passeio pela fazenda do 
Azeite Sabiá é uma escolha que 
une aprendizado e lazer, a poucos 

quilômetros da capital paulista.

Serviço – Visitas Guiadas ao 
Azeite Sabiá

Onde: Fazenda do Azeite Sabiá
Estrada Municipal Pedro Jo-

aquim Lopes, 3.931, Lageado – 
Santo Antônio do Pinhal, SP

Horários:
De quinta a segunda-feira, com 

visitas às 10h, 11h30, 14h30 e 16h
Ingresso: R$ 69 por pessoa 

(Crianças até 10 anos: entrada 
gratuita)

O que inclui:
Tour guiado pelo olival e lagar
Degustação de diferentes rótu-

los com harmonização (queijos, 
pães e frutas)

Acesso à boutique com azeites 
e cosméticos da marca

Como agendar: WhatsApp: 
(12) 3666-2282

Mais informações: Site oficial: 
lojaazeitesabia.com.br

Sobre Azeite Sabiá

Em 2014, o casal por trás da 
marca, a jornalista Bia Pereira e o 
empresário Bob Costa, se apaixo-
nou pelo universo da olivicultura. 
Lançaram em 2020 a primeira 
safra comercial do Azeite Sabiá 
e nestes cinco anos acumularam 
143 prêmios internacionais e 
reconhecimento mundial sobre 
a qualidade do produto. Com 
produção em Santo Antônio do 
Pinhal (SP) na Serra da Manti-
queira, e no Rio Grande do Sul, 
é o único azeite brasileiro com 
produção nos dois estados.

Tradição do Fogão a Lenha: um 
símbolo de conforto e sabor

As festas de fim de ano têm um toque único, 
com sabores que nos remetem à infância e à tradi-
ção. O fogão a lenha, com sua beleza e funciona-
lidade, é um verdadeiro ícone dessa época. Seja 
para assar aquele pão caseiro, preparar um feijão 
tropeiro ou um delicioso café coado, o fogão a le-
nha nos transporta a momentos de simplicidade 
e alegria. A CEO da Tijoleste, Núria Santos, expli-
ca: “Assim como uma boa construção, o fogão a 
lenha transmite solidez e acolhimento, criando o 
cenário perfeito para as confraternizações de fim 
de ano.”

Feito de materiais como alvenaria, ferro fun-
dido ou esmaltado, o fogão a lenha – também 
conhecido como fogão caipira – utiliza lenha ou 
carvão vegetal para gerar o calor que cozinha os 
alimentos de forma lenta e saborosa. Isso garante 
que as receitas fiquem mais suculentas e cheias 
de sabor. “O fogão a lenha traz, assim como nos-
sas casas, calor, conforto e a verdadeira essência 
de momentos especiais ao redor da mesa,” com-
plementa Núria Santos.

Sobre a Tijoleste
Fundada em 1989 por Lucinda Santos, a Ti-

joleste é uma empresa familiar e nasceu da ne-
cessidade de levar o sustento ao lar. Atualmente, 
Núria Santos, filha de Lucinda, está à frente do 
empreendimento junto com seu pai, Antônio 
Santos, e afirma que os diferenciais da Tijoleste 
são “tradição, qualidade, conhecimento, honesti-
dade e transparência”.

Desde o surgimento a loja é especializada 
em materiais de construção e trabalha com di-
versas opções de churrasqueira, forno e fogão 
a lenha. Além disso, outros produtos em des-
taque são tijolos, bloco de cimento, cerâmico 
e concreto celular, areia, cimento, pedra brita, 
ardósia e miracema, balaústres, telhas em ce-
râmica, de vidro e concreto, telhas esmaltadas 
coloridas, elemento vazado de cimento (co-
bogó), elemento vazado cerâmico, elemento 
vazado de vidro, piso de cimento intertravado 
permeável e drenante, churrasqueira de alve-
naria, churrasqueira pré moldada, churrasquei-
ra de alvenaria sem fumaça, forno para assados 
e pizza a lenha, fogão a lenha, acessórios para 
churrasco, grelhas, grill elétrico ou manual em 
epóxi ou inox, garrafeira cerâmica para adega, 
panelas de ferro fundido ou barro.

Como o item pode tornar as festas de fim de ano 
ainda mais especial

Essas novas sessões têm como objetivo tratar de questões jurídicas relacionadas à relação de pais e filhos e buscar a 
estruturação familiar de forma mais abrangente
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Vereadores aprovam 19 projetos

Unimontes lança projeto para detecção precoce de 
"Chagas" em Gestantes no Hospital Universitário

Durante reunião realizada nesta 
terça-feira (17/12), a Câmara de Ve-
readores de Montes Claros aprovou 
19 projetos destinados à melhoria em 
Montes Claros. Um dos projetos, do 
vereador Reinaldo Carrapinho (PSD), 
denomina o campo de futebol loca-
lizado no distrito de Santa Rosa de 
Lima como Campo de Futebol Mauro 
Elton Ribeiro Veloso.

Entre os projetos, estão os que 
concede título de cidadão honorário 
ao comandante do 10º Batalhão da 
Polícia Militar, tenente-coronel Lu-
ciano Magalhães Chaves e ao diretor 
executivo da InterTV Minas, Fábio 
Luiz Braidatto. Ambos os projetos são 
de autoria do vereador Marcos Nem 
(Podemos).

Denominação de vias

Durante a reunião foram apro-
vados oito projetos do vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) para 

a denominação de ruas. Um deles 
denomina sete ruas no bairro Castelo 
Branco (ruas dos Pardais, do Pombo, 
Cardeal, Cupim, Charles Rodrigues, 
Papa Capim e Pica Pau). Além das ruas 
da Águia, do Pássaro Preto, Calopsita 
e Soldadinho também no bairro Cas-
telo Branco. Há ainda a denominação 
das ruas Condor, na Chácaras Quin-
tas da Boa Vista; Lagoa Tanganica, no 
bairro Carmelo; Piracicaba, no bairro 
Guarujá e; das Gardênias, no bairro 
Jardim Olímpico.

Foram denominados ainda 19 
ruas no bairro Cidade Industrial a 
partir de projeto do vereador Aldair 
Fagundes (União). As ruas são: Lou-
renço Mendes, Edilson Pereira de 
Souza, dos Pássaros, Manoel Dias, 
Maurício Lopes dos Santos, Linda, 
Maria Flor, Antônio Pereira Batista, 
Netuno, Paulo Vieira, Três Marias, Ed-
valdo José, Perseverança, Belas Rosas, 
Andrômeda, Feliciana Araújo Carnei-
ro, Meteoro, beco Flor de Liz, Maria 

das Mercês e Emília Alves. Ainda fo-
ram denominadas as ruas São Dimas 
e Santa Isabel, no bairro Todos Santos 
II Prolongamento e no bairro Barce-
lona Park; bem como as ruas Ana dos 
Reis Souza, no bairro Vila Antônio 
Narciso; Jovino Ferreira de Souza, 
Luiz Lopes Batista e Aurino Genésio 
de Lima, no bairro Distrito Industrial.

De autoria do vereador Wilton 
Dias (Avante) foi aprovado o projeto 
que denominam as ruas Aroeira Real, 
Cacto Real, Dracena Real, Embaúba 
Real, Kamomila e Margarida Real, no 
bairro Reserva Real.

De autoria do vereador Daniel 
Dias (PCdoB) foram denominadas a 
rua Flor de Jatobá e a praça Nina Dias, 
no bairro Maracanã.

Foi denominado ainda a avenida 
Fernando Dias de Souza, na comu-
nidade rural de Antônio Olinto, a 
partir de projeto da vereadora Graça 
da Casa do Motor (União). (STÊNIO 
AGUIAR)

Cerca de 1,2 milhão de bra-
sileiros têm “Chagas”, mas 70% 
desconhecem. A afirmação do 
Ministério da Saúde chama 
atenção para um problema, tão 
grave, quanto às consequências 
da doença: a desinformação. No 
caso das gestantes, o diagnósti-
co precoce é ainda mais impor-
tante, para impedir que os be-
bês sejam infectados durante o 
período gestacional.

Para mudar essas estatísti-
cas e envolver profissionais de 
saúde e comunidade em geral, 
o Hospital Universitário da Uni-
versidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) lança ama-
nhã (18/12) o projeto CHARGE 
– Doença de Chagas e Rastreio 
em Gestantes. A iniciativa pio-
neira visa identificar a preva-
lência da Doença de Chagas em 
gestantes atendidas no HU e es-
tabelecer um protocolo de ras-
treamento para esse grupo. Os 
recém-nascidos de mães diag-
nosticadas com a doença serão 
encaminhados diretamente para 
acompanhamento médico espe-
cializado.

A ação será conduzida por 
uma equipe multiprofissional 
do Hospital Universitário Cle-
mente de Faria e do Laboratório 
de Doenças Infecciosas e Parasi-
tárias do Instituto de Pesquisa 
em Saúde da Unimontes, com o 
apoio da Superintendência Re-
gional de Saúde Montes Claros 

e da Fundação Ezequiel Dias. 
O projeto foi selecionado pela 
Fundação de Amparo à Pesqui-
sa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig) e receberá recursos 
no valor de R$800 mil que serão 
aplicados ao longo de aproxima-
damente um ano, durante o de-
senvolvimento do trabalho.

A professora do departamen-
to de Biologia Geral, Thallyta 
Maria Vieira, coordenadora do 
Laboratório Multiusuário em 
Doenças Infecciosas e Parasi-
tárias do Instituto de Pesquisa 
em Saúde (IPS) da Unimontes é 
a idealizadora e coordenadora 
do projeto Charge. Dra Thallyta 
destaca que a transmissão verti-
cal (da mãe para o bebê) é uma 
das principais preocupações no 
controle da doença. Ela enfatiza 
a importância do acompanha-
mento contínuo da gestante 
para a detecção precoce da in-
fecção.

“O projeto CHARGE visa não 
apenas diagnosticar e tratar, mas 
também educar e promover a 
prevenção, melhorando a saúde 
das gestantes e dos recém-nasci-
dos, além de contribuir para o 
controle da doença na região.”

Thallyta Maria Vieira, profes-
sora da Unimontes e uma das 
coordenadoras do Laboratório 
de Doenças Infecciosas e Para-
sitárias

Programação

A cerimônia de lançamento 
do projeto está marcada para 
esta quarta-feira, (18/12), às 
10h, no auditório do Hospital 
Universitário. O evento, com 
inscrições gratuitas, será desti-
nado à equipe multidisciplinar 
assistencial do HU, à comunida-
de acadêmica, além de pacien-
tes, seus familiares e do público 
em geral.

10h- Abertura
10h30 - Palestra sobre doen-

ça de Chagas, rastreio e trata-
mento em gestantes- Pau Bosch 
Nicolau - Médico infectologista 
do Hospital Vall d’Hebron

11h - Apresentação do Estu-
do CHARGE doença de CHAgas 
e Rastreio em GEstantes -Thally-
ta Maria Vieira - Coordenadora 
do LADIP

11h20 - Encerramento -Bár-
bara Cerqueira Santos Lopes - 
Gerente da enfermagem da ma-
ternidade do HU

Doença de Chagas: rastreio e 
tratamento em gestantes

Na programação, está previs-
ta a fala do médico infectologis-
ta Pau Bosch-Nicolau, membro 
do Departamento de Saúde In-
ternacional Vall d’Hebron-Dras-
sanes, do Hospital Universitário 
Vall d’Hebron, em Barcelona. 
O médico, que é uma das refe-
rências mundiais no tratamento 

da doença de Chagas e um dos 
coordenadores do estudo, fala-
rá diretamente da Espanha, com 
participação virtual no evento.

O palestrante é Doutor em 
Medicina pela Universitat Au-
tònoma de Barcelona e pesqui-
sador em doenças tropicais do 
Instituto de Pesquisa Vall d’He-
bron, Barcelona, Espanha. Ele 
participa de projetos de pesqui-
sa nacionais e internacionais na 
área de Parasitologia, atuando 
principalmente nos seguin-
tes temas: Doença de Chagas, 
Leishmaniose, Helmintíase, Tu-
berculose e saúde única.

Sobre o Projeto CHARGE
O processo de rastreio da 

doença de Chagas será desen-
volvido com 396 gestantes e 
puérperas que recebem aten-
dimento no Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria. As 
participantes terão amostras 
de sangue coletadas para reali-
zação do teste sorológico para 
identificação da Doença de Cha-
gas. Os recém-nascidos de mães 
diagnosticadas com a doença 
serão encaminhados para o Am-
bulatório de Infectologia Pediá-
trica do Centro Ambulatorial de 
Especialidades Tancredo Neves 
(CAETAN). Já as gestantes com 
diagnóstico positivo para Cha-
gas serão direcionadas para tra-
tamento e acompanhamento no 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Estima-se que cerca de 
590.000 mulheres em idade fér-
til no Brasil sejam portadoras 
da Doença de Chagas crônica. 
A taxa de transmissão vertical é 
significativa, com até 34 bebês 
nascendo com a infecção a cada 
1.000 gestantes infectadas.

O tratamento, que é mais 
eficaz quando realizado preco-
cemente. A prevenção está dire-
tamente relacionada ao controle 
do inseto transmissor e à cons-
cientização da população sobre 
medidas de proteção.

“Uma gestante que contrai a 
doença de Chagas pode transmi-
tir o Trypanosoma cruzi ao feto 
durante a gestação, caracteri-
zando a transmissão congênita. 
Já nas puérperas, a transmissão 
pela amamentação é rara. As-
sim, a amamentação só deve ser 
contraindicada na fase aguda 
da doença ou quando houver 
lesões mamilares com sangra-
mento. Em condições normais, 
a amamentação não representa 
risco de transmissão”, explica a 
professora Thallyta Maria Vieira, 
uma das coordenadoras da equi-
pe do Laboratório de Doenças 
Infecciosas e Parasitárias.

O projeto piloto terá duração 
de um ano. Com os resultados 
em mãos, os pesquisadores fa-
rão a análise dos dados para 
incorporação das boas práti-
cas ao pré-natal. “Acreditamos 
que assim como Goiás já fez, o 

Norte de Minas precisa ter esse 
rastreio das gestantes como po-
lítica pública”, explica Thallyta.

Link para inscrições no even-
to: https://sigex.unimontes.br/
acao/2846

Sobre a Doença de Chagas
A Doença de Chagas é uma in-

fecção causada pelo protozoário 
Trypanosoma cruzi, transmitida 
principalmente pelo inseto bar-
beiro, mas também por transfu-
sões de sangue, transplantes de 
órgãos, alimentos contaminados 
e, em gestantes, por transmissão 
congênita. Considerada um gra-
ve problema de saúde pública, 
especialmente na América La-
tina, a doença pode ocasionar 
complicações cardíacas e diges-
tivas caso não seja tratada ade-
quadamente.

A infecção manifesta sinto-
mas distintos em duas fases: 
fase aguda: os principais sinto-
mas incluem febre prolongada 
(mais de 7 dias), dor de cabe-
ça, fraqueza intensa e inchaço 
no rosto e nas pernas. Quando 
ocorre picada do barbeiro, pode 
surgir uma lesão semelhante a 
um furúnculo no local.

Fase crônica: caso não seja 
tratada, a doença pode evoluir 
para esta fase, inicialmente as-
sintomática. Com o passar dos 
anos, surgem complicações gra-
ves, como insuficiência cardía-
ca, megacólon e megaesôfago.
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TIM é multada em mais de R$ 2 milhões por 
ignorar bloqueio de telemarketing

Polícia Militar procura suspeito de atirar contra jovem 
de 19 anos durante cavalgada em Januária

Bebê de um mês se engasga com 
leite materno e tem vida salva pelo 
Corpo de Bombeiros

NORTE DE MINAS

DIOVANE BARBOSA     

O Procon-MG, órgão do Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
(MPMG), multou a operado-
ra de telefonia TIM S/A em R$ 
2.278.924,94 por realizar liga-

ções de telemarketing para con-
sumidores que haviam solicitado 
o bloqueio do serviço.

A denúncia partiu de clientes 
que relataram receber diversas 
ligações e mensagens de texto, 
mesmo estando cadastrados na 

Lista Antimarketing Estadual. 
Segundo a 14ª Promotoria de 
Justiça de Defesa do Consumi-
dor de Belo Horizonte, a TIM 
descumpriu a Lei Estadual nº 
19.095/2010 ao ignorar o regis-
tro de usuários que não queriam 

receber ofertas comerciais.
Além das ligações e mensa-

gens, a operadora utilizou pop-ups 
não autorizados para divulgar seus 
serviços. Durante o processo ad-
ministrativo, a TIM teve a chance 
de firmar um acordo, mas recusou 

a proposta.
Em nota, a TIM informou que 

ainda não foi notificada sobre a 
decisão. A operadora também será 
inscrita no Cadastro de Reclama-
ções Fundamentadas, listado no 
artigo 44 do Código de Defesa do 

Consumidor, que identifica em-
presas que não resolveram proble-
mas relatados pelos clientes.

Após ser notificada, a TIM terá 
10 dias úteis para recorrer ou pa-
gar a multa com um desconto de 
30%.

Um jovem de 19 anos 
ficou ferido após ser vítima 
de uma tentativa de assassi-
nato e ser baleado por um 
tiro durante uma cavalgada 
na zona rural de Januária, 
no Norte do Estado, nesse 
último domingo (15).

A Polícia Militar infor-
mou que uma equipe esta-
va fazendo patrulhamento 
pelo povoado do Barreiro, 
quando populares disse-
ram que uma pessoa tinha 
levado um tiro. Durante as 
diligências, a PM encontou 
o rapaz com uma perfu-
ração de arma de fogo no 
peito. Os militares trans-
portaram a vítima até o 
hospital de Januária.

Enquanto o rapaz era 
socorrido, outra equipe per-
maneceu no local para cole-

tar informações. Enquanto 
procuravam pelos suspeitos, 
avistaram dois homens em 
um motocilceta, em alta ve-
locidade. Os PM’s consegui-
ram abordá-los para fazer as 
buscas.

Vingança de família
Segundo a polícia, du-

rante a revista pessoal, foi 
encontrado com um dos 
suspeitos, de 23 anos, um 
revólver com numeração 
raspada, escondida na cintu-
ra dele. Ainda durante a re-
vista os policais constataram 
que o condutor não possuía 
carteira de habilitação e que 
ele era primo do baleado. A 
moto que o suspeito pilota-
va era da vítima.

Os militares indagram o 
motivo do disparo e os cri-

minosos disseram que foram 
até o local com o intuito de 
vingar uma suposta tentativa 
de homicídio

Conforme a PM, o orga-
nizador da cavalgada ainda 
contou que os participantes 
ingeriram bebidas alcoóli-
cas e que após uma briga, 
alguém atirou, mas ele não 
soube dizer quem foi.

Durante os trabalhos, os 
policias militares consegui-
ram identificar um suspeito, 
que foi confirmado como au-
tor do disparo pela vítima. No 
hospital, o jovem ferido disse 
que viu algumas pessoas me-
xendo em sua moto e, após 
ter reclamado, levou o tiro.

Conseguiu fugir
O autor do crime estava na 

companhia de outros dois ho-

mens e, após disparar contra 
a vítima, entregou o revólver 
para um deles, que é adoles-
cente, e os três fugiram do 
local. O menor de idade foi 
localizado em casa.

A polícia foi informada 
que a roupa usada pelo sus-
peito na hora do crime esta-
ria escondida na casa da mãe 
dele. Uma viatura se deslo-
cou até o endereço indicado 
e apreenderam uma camisa 
e uma bermuda. O autor não 
estava na residência.

Um homem e um adoles-
cente foram levados para a 
delegacia para prestar escla-
rescimentos. Até a publica-
ção desta matéria, o autor 
da tentativa de homicídio 
não havia sido encontrado. 
A Polícia Militar segue à pro-
cura do suspeito.

Um recém-nascido, de ape-
nas um mês, teve a vida salva 
pelo Corpo de Bombeiros 
após ficar engasgado com o 
leite da própria mãe no bair-
ro Residencial Minas Gerais, 
em Montes Claros, nesse úl-
timo domingo (15).

De acordo com infor-
mações da corporação, o 
atendimento emergencial 
foi acionado por volta das 
21h30, pelo 193. A mãe ligou 
desesperada ao perceber que 
o filho dela estava engasgan-
do com leite materno. Em 
relato, a mulher disse que o 
recém-nascido apresentava 
dificuldades para respirar.

No atendimento, a equi-
pe de teleatendentes passou 

a orientação passo a passo, 
para que a mãe pudesse re-
alizar a desobstrução das 
vias aéreas do menino. No 
mesmo momento, uma outra 
equipe de militares foi acio-
nada para se deslocar até a 
casa da vítima.

Conforme os bombeiros, 
a mães foi instruída a colo-
car o recém-nascido sobre a 
posição adequada e fazer os 
procedimentos corretos para 
efetuar a manobra de deso-
bstrução com êxito, através 
da técnica de “tapinhas nas 
costas” e sucção das vias aé-
reas, de acordo com a faixa 
etária e seguindo os proto-
colos atuais.

O objetivo da corporação 

foi garantir que o bebê man-
tivesse as vias desobstruídas 
até a chegada dos militares 
que estavam se deslocando 
para o local.

A mãe da vítima seguiu 
as orientações com precisão 
e conseguiu manter a crian-
ça estabilizada. Assim que a 
guarnição chegou, assumiu 
o atendimento e, após ava-
liação, o recém-nascido foi 
transportado até um hospi-
tal da cidade para acompa-
nhamento. O menino estava 
estável e não apresentava si-
nais de maior gravidade.

Ainda de acordo com os 
militares, a ação rápida e a 
comunicação eficaz entre o 
atendente do 193 e a mãe fo-

ram essenciais para o suces-
so do atendimento, evitando 
complicações graves para o 
bebê, de apenas 30 dias.

Alerta
O Corpo de Bombeiros 

reforça a importância de 
manter a calma e seguir as 
orientações dos atendentes 
em situações de emergên-
cia. O atendimento remoto 
e imediato pode ser decisivo 
para salvar vidas, como neste 
caso de engasgo. Além disso, 
é fundamental que os pais e 
responsáveis estejam cientes 
dos procedimentos básicos 
de primeiros socorros para 
garantir a segurança de seus 
filhos.

Motorista morre após capotar caminhão 
carregado de pequi na BR-365

Concessionárias promovem Dia 
D pela Vida nas Rodovias

Um motorista de um caminhão 
carregado de pequi morreu após 
um capotamento na madrugada des-
ta segunda-feira (16) na BR-365, Na 
Serra de Jequitaí, no Norte de Minas. 
De acordo com a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o condutor seguia de 
Japonvar para Uberlândia.

Segundo a PRF, o grave acidente 
ocorreu por volta das 5h20, na al-
tura do KM 92 e o condutor tentava 
fazer uma ultrapassagem, quando, ao 
deslocar para a contramão, perdeu o 
controle da direção, saiu da pista e 
acabou capotando. Com o impacto 
da batida, o homem foi projetado 
para fora do veículo e sofreu diversos 
ferimentos. A carga ficou espalhada 
pela pista.

O Samu e o Corpo de Bombeiros 
estiveram no local para prestar os 
primeiros socorros. Quando os pro-
fissionais de saúde foram realizar o 
atendimento da vítima, constataram 
que o caminhoneiro já estava morto. 
Os bombeiros militares realizaram o 
resgate do corpo.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e após os trabalhos de praxe, 
liberou o corpo para o Insituto Médi-
co-Legal (IML) da região.

Conforme a PRF, o trecho onde o 
acidente ocorreu é conhecido por ser 
perigoso e exigir atenção redobrada 
devido a falta de visibilidade. O trânsi-
to na BR-365 precisou ser parcialmen-
te interditado para limpeza da pista.

Concessionárias de rodovias de todo o 
Brasil, em parceria com a Associação Brasilei-
ra de Concessionárias de Rodovias (ABCR), 
realizam nesta quinta-feira (19/12) a primeira 
edição do **Dia D pela Vida nas Rodovias**. A 
data foi criada para reforçar a importância da 
segurança viária e conscientizar sobre a prote-
ção de trabalhadores e usuários das estradas.  

A cerimônia de abertura será realizada 
às 8h30 no Ponto de Parada e Descanso da 
CCR AutoBAn, na Rodovia dos Bandeirantes 
(SP-348), no km 56, em Jundiaí (SP). Durante 
o evento, será assinado o Protocolo de Inten-
ções para adesão ao programa **Afaste-se**, 
iniciativa da CCR Rodovias que visa aumentar 
a proteção das equipes de atendimento. Gru-
pos como Arteris, EcoRodovias e Via Appia já 
aderiram ao projeto, além de concessionárias 
como Nova Rota do Oeste, Via Araucária e 
Triunfo.  

Mobilização nacional  
O Dia D pela Vida nas Rodovias surge 

como um marco no setor, buscando estabele-
cer uma tradição anual de ações coordenadas 
que envolvam campanhas educativas e pre-
ventivas em todo o País. As concessionárias 
promoverão atividades ao longo do dia, como 
distribuição de folhetos informativos, mensa-

gens em painéis de rodovias e ações de cons-
cientização nas redes sociais.  

“O Dia D é um passo fundamental que 
reafirma o compromisso das concessionárias 
com a segurança viária. Queremos que essa 
data se torne referência no setor e mobilize 
iniciativas em escala nacional todos os anos”, 
destacou Marco Antonio Giusti, diretor-execu-
tivo da ABCR.  

Presença de autoridades  
A solenidade contará com a presença de 

líderes das concessionárias associadas, além 
de representantes da Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT), Secretaria 
Nacional de Trânsito (Senatran), Polícia Mili-
tar Rodoviária, Departamento de Estradas de 
Rodagem do Estado de São Paulo (DER-SP) e 
outras autoridades.  

Destaque na segurança viária  
Entre as principais preocupações da mo-

bilização está a conscientização sobre aciden-
tes envolvendo trabalhadores que atuam no 
atendimento nas rodovias. As iniciativas bus-
cam reforçar o cuidado e o respeito aos pro-
fissionais que enfrentam riscos diários para 
garantir o bom funcionamento das estradas e 
a segurança dos usuários.  

Um jovem de 19 anos ficou ferido após ser vítima de uma tentativa de assassinato e ser baleado por um tiro durante uma 
cavalgada na zona rural de Januária, no Norte do Estado, nesse último domingo (15)
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Parceria entre Crea-MG e Defensoria Pública 
amplia atuação técnica em processos judiciais

Nova Carteira de Identidade (CIN) já está nas mãos de 17 milhões 
de brasileiros e brasileiras

Profissionais da engenharia e 
da agronomia poderão se creden-
ciar para atuarem na prestação de 
serviços técnicos em processos ju-
diciais assistidos pela Defensoria 
Pública de Minas Gerais (DPMG). 
Essa ação é fruto do Acordo de 
Cooperação Técnica assinado 
entre a instituição e o Conselho 
Regional de Engenharia e Agrono-
mia de Minas Gerais (Crea-MG). A 
primeira reunião de trabalho para 
a implementação do acordo foi 
realizada na última quarta-feira, 
12 de dezembro, na sede do Crea-
-MG, em Belo Horizonte.

De acordo com o gerente do 
Departamento de Fiscalização do 
Crea-MG, engenheiro eletricista 
Nicolau Neder, o convênio tem 
como objetivo viabilizar a reali-
zação de perícias, elaboração de 
laudos, pareceres técnicos, con-
sultas, avaliações e demais ati-

vidades inerentes às atribuições 
dos profissionais credenciados. 
“A sociedade será a maior bene-
ficiária dessa parceria. O creden-
ciamento de profissionais, aptos 
para realizar perícias, facilitará e 
trará agilidade aos processos em 
trâmite na Defensoria Pública do 
Estado”, afirmou Nicolau.

O defensor público Guilherme 
Deckers explicou que a iniciativa 
permitirá a efetivação de ações 
que hoje estão suspensas ou não 
iniciadas devido à falta de provas 
técnicas necessárias. “Com esse 
convênio, peritos e engenheiros 
de todo o estado poderão se ha-
bilitar e atuar, garantindo avan-
ços em ações judiciais e atuações 
extrajudiciais. Isso impactará mi-
lhares de famílias, promovendo o 
reconhecimento e a concretização 
de direitos fundamentais”, ressal-
tou Guilherme. 

Durante o encontro, foram 
discutidos os primeiros passos 
para a implementação do con-
vênio, com foco no alinhamento 
das ações necessárias para sua 
execução, como data da abertura 
do credenciamento e definição 
da atribuição profissional. A ini-
ciativa reforça a atuação conjunta 
das instituições para atender às 
demandas sociais e judiciais de 
forma comprometida.

Participaram também da reu-
nião o chefe de gabinete do Crea-
-MG, engenheiro mecânico Edílio 
Veloso Ramos; a gerente Técnica, 
engenheira civil Juliana Boncom-
pagni; e a procuradora-geral do 
Conselho Ana Paula Araújo Guer-
ra. A defensora pública Vanessa 
Mendonça Cruz; o assessor técni-
co Lucas Eloi e assessora adminis-
trativa Juliana Doyle compuseram 
a equipe da DPMG.

A Nova Carteira de Identidade 
Nacional (CIN) é uma inovação 
do Governo Federal para reduzir 
as fraudes, melhorar os cadastros 
administrativos e qualificar o aces-
so a serviços públicos digitais. O 
documento possibilita um acesso 
mais seguro (conta Ouro) aos mais 
de 4.500 serviços digitais disponí-
veis no portal GOV.BR. No futuro, 
os serviços poderão, inclusive, ser 
ofertados de forma automatizada. 
De acordo com dados divulgados 
nesta segunda-feira, 16 de dezem-
bro, pelo Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços Públicos 
(MGI), a CIN já está nas mãos de 
mais de 17 milhões de brasileiros.

MELHORA — Uma dessas pes-
soas é Ana Isabel, estudante de 
Biblioteconomia da Universidade 
de Brasília (UnB) e estagiária do 
Superior Tribunal de Justiça (STJ). 
Ela contou sobre as melhorias pro-
porcionadas após receber a CIN. 
“Melhorou muita coisa, porque 
agora a tecnologia conseguiu dar 
essa possibilidade de as coisas não 

precisarem ser físicas. Às vezes, a 
gente não quer levar bolsas, a gen-
te só leva o celular. Enfim, gostei 
bastante”, disse Isabel sobre a pos-
sibilidade de usar a CIN Digital a 
partir do Gov.br. A estudante, que 
já tinha uma conta Ouro na plata-
forma, também usa o Gov.br para 
realizar inscrições em atividades da 
universidade.

O foco do nosso trabalho é sim-
plificar a vida dos cidadãos. Quere-
mos que eles tenham uma visão de 
governo único quando acessarem o 
Gov.br, que a plataforma esteja ali-
nhada à jornada de vida da pessoa. 
Um cidadão bem identificado não 
precisará comprovar que tem direi-
to a um benefício”

Rogério Mascarenhas, secre-
tário de Governo Digital

 
INTEGRIDADE — Outro bra-

sileiro que já está com a sua CIN 
é o bebê de oito meses, filho de 
Pedro Sodré, morador do Guará, 
uma das regiões administrativas 

de Brasília. Sodré conta que fez 
a carteira de identidade do filho 
porque tem uma viagem marcada e 
se sentiu mais seguro com o novo 
documento. “A certidão de nasci-
mento não tem foto, então a gente 
ficou mais seguro em relação ao 
RG mesmo. É muito mais confiável 
e dá para identificar corretamente 
o bebê. Qualquer coisa que acon-
teça a gente pode mostrar que ele 
realmente é nosso filho”, explicou. 
“Queremos realmente preservar a 
integridade da nossa cria”, comple-
mentou.

SEGURANÇA — Cinthia Olivei-
ra, que é representante comercial, 
é mais uma pessoa que levou a sua 
filha para emitir a CIN. A nova car-
teira será o primeiro documento 
com foto da Cecília, também ex-
pedida por questões de segurança. 
“Tendo esse documento é mais di-
fícil de uma criança ser levada de 
um lugar para o outro”, afirmou. 
Segundo Oliveira, o documento 
também será utilizado para realizar 
a adesão a um plano de saúde.

A representante comercial só la-
menta não ter levado sua certidão 
de casamento para também tirar a 
sua CIN, pois não sabia que a nova 
carteira possibilita o uso mais se-
guro do Gov.br. “Achei que com o 
RG dava para tirar, eu vou ter que 
voltar o mais breve possível, vou fa-
zer a minha também. O Gov.br eu 
uso para benefício que eu já tive, 
para assinatura principalmente 
de documento, porque lá no meu 
trabalho eu assino muito documen-
to”, explicou. Para tirar a nova CIN, 
é necessário levar a sua certidão de 
nascimento ou de casamento.

IDENTIFICAÇÃO — Já para Da-
vidson José Oliveira de Medeiros, a 
CIN será útil para identificar o seu 
tio Dilson Lima, que tem Alzheimer 
e havia perdido o seu documento 
anterior. “Nós viemos aqui para 
tentar facilitar a vida dele, pois a 
identidade agora vem juntamente 
ao aplicativo Gov.br e fica muito 
mais fácil o acesso pelo celular, 
caso ele venha a perder” contou 
Medeiros. Para o sobrinho, ter a 

versão digital da CIN no Gov.br 
será muito importante para o tio. 
“Como ele tem Alzheimer, muitas 
vezes não consegue assinar. E com 
a nova identidade, ele consegue ter 
esse acesso”, contou.

COMO TIRAR — Uma das prin-
cipais inovações da CIN é o seu pa-
drão nacional e número único, que 
é o CPF. Todas as pessoas têm até o 
ano de 2032 para fazer a troca do 
seu documento pela nova identida-
de, sendo a primeira via gratuita para 
todos. Atualmente, a CIN é emitida 
em todos os estados brasileiros. Aces-
se o gov.br/identidade e saiba como 
emitir a sua CIN em seu estado.

IPD — Para automatizar os servi-
ços públicos, o Governo Federal, por 
meio do Ministério da Gestão e Ino-
vação em Serviços Públicos, trabalha 
na construção de uma Infraestrutura 
Pública Digital (IPD) de Identificação 
Civil. Essa IPD utilizará a base de 
dados da CIN e a identificação em 
meios digitais do Gov.br. Uma IPD 
é um conjunto de sistemas digitais 
compartilhados que devem ser segu-

ros e interoperáveis. Esses sistemas 
podem ser construídos a partir de es-
pecificações e padrões abertos, para 
ofertar acesso equitativo a serviços 
públicos e privados em escala social.

“O foco do nosso trabalho é sim-
plificar a vida dos cidadãos. Quere-
mos que eles tenham uma visão de 
governo único quando acessarem 
o Gov.br, que a plataforma esteja 
alinhada à jornada de vida da pes-
soa e essa IPD é fundamental para 
isso”, disse o secretário de Governo 
Digital, Rogério Mascarenhas.

Para o secretário, o Gov.br deve 
informar sobre o Enem ou sobre 
como tirar uma carteira de moto-
rista se quem estiver acessando for 
uma pessoa de 18 anos. “Agora, se 
for um idoso, a plataforma poderá 
informar sobre aposentadoria ou 
sobre a concessão de benefícios. 
No futuro, esperamos que essa 
concessão seja até automática, 
pois um cidadão bem identifica-
do não precisará comprovar que 
tem direito a um benefício”, com-
plementou.

A CIN reduz fraudes, melhora os cadastros administrativos e qualifica o acesso à plataforma Gov.br. Dados foram 
divulgados pelo Ministério da Gestão e Inovação em Serviços Públicos

Profissionais da engenharia e da agronomia poderão contribuir com perícias e laudos técnicos, ampliando o acesso à 
justiça e fortalecendo a atuação social da DPMG
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Bia confessa para Ronaldo que 
sabotou o cabelo de Beatriz. Ronal-
do exige que Bia seja sua estagiária 
em troca de seu silêncio. Alfredo e 
Teresa vão à casa de Nelson e Anita 
para acertar o namoro de seus fi-
lhos. Beatriz tem alta do hospital. 
Beto sugere a Raimundo que seja 

convocada uma coletiva de imprensa para que Beatriz possa falar sobre o 
ocorrido. Glorinha garante que irá recuperar o cabelo de Beatriz. Maristela 
desconfia da participação de Bia na sabotagem a Beatriz. Zélia revela a Ma-
ristela que foi Marlene quem criou o novo sabonete da Perfumaria Carioca. 
Eugênia percebe que Celeste está acreditando em Mauro. 

Eliezer usou sua rede social para relatar uma experiência sobrenatural que viveu enquan-
to o filho caçula, Ravi, estava internado por grave doença

‘Experiência sobrenatural’: ‘arrepiado’, Eliezer revela situação nunca vivida durante inter-
nação do filho, Ravi, por doença rara

Com o filho Ravi internado, Eliezer passou por ‘experiência sobrenatural’: ‘Nunca tinha 
vivido isso antes. Sou um cara muito prático e racional’

Pai de Ravi, Eliezer relatou experiência sobrenatural ao ouvir a mesma música por acaso 
em dois momentos diferentes: ‘Minha pergunta para Deus foi: ‘me mostre com clareza o que 
você quer de mim’. Deus conhece todos nós, somos filhos dele’

Eliezer disse ainda ter sido tocado com mensagem que ouviu no filme ‘A Cabana’ e enten-
deu como mensagem de Deus

Eliezer afirmou ter aceitado Jesus em ida à igreja durante internação do filho, Ravi
Eliezer revelou uma experiência sobrenatural vivida enquanto o filho caçula, Ravi, de um 

mês, esteve internado por conta de uma doença rara. O bebê fruto de seu relacionamento 
com Viih Tube recebeu alta no último sábado (14) após quase 20 dias no hospital - veja vídeo 
abaixo.

Em seu Instagram, o ex-BBB relatou ter recebido uma mensagem de Deus ao orar por 
conta da piora no estado de saúde do filho caçula, a quem é comparado pela semelhança 
física.  “Nunca tinha vivido isso antes. Sou um cara muito prático e racional. Quando me 
contam experiência sobrenatural procuro explicação lógica, não sei qual a forma correta de 
definir”, admitiu o também pai de Lua.

O influencer contou ainda que desde cedo foi ensinado pela mãe a rezar. “Na minha ora-
ção eu pedi que Deus me mostrasse e que fosse muito claro comigo sobre o que ele queria 
de mim. Ia fazer qualquer coisa”, afirmou o marido de Viih Tube lembrando que naquele dia 
assistia ao filme “A Cabana”.

Pai de Ravi, Eliezer foi surpreendido com música
Segundo ele, ao ir até a cozinha buscar algo na geladeira foi surpreendido com uma mú-

sica que passou a tocar no moderno eletrodoméstico. De acordo com o ex-BBB uma funcio-
nária da casa havia programado o refrigerador para tocar aquela canção, porém o dispositivo 
não acionou. E ao retomar o filme, foi tocado por uma passagem do longa.

“(Deus falava) ‘Eu não posso evitar que a tormenta chegue. Posso fazer coisas impossí-
veis’”, repetiu. Na sequência, a mesma música foi ouvida quando entrou no carro rumo ao 
hospital. “Na hora eu entendi o que estava acontecendo e minha ficha caiu. Eu falei ‘não faz 
sentido. A música apareceu do nada na geladeira e agora a música tá tocando quando entro 
no carro’”, recordou o pai de Ravi.

“’A música apareceu do nada na tela da geladeira e agora está tocando dentro do carro’. 
E a minha pergunta para Deus foi: ‘me mostre com clareza o que você quer de mim’. Deus 
conhece todos nós, somos filhos dele”, completou Eliezer, cuja mulher chegou a ser levada 
para a UTI logo após o nascimento do filho caçula.

Ex-BBB Eliezer afirmou ter aceitado Jesus em ida à igreja
Para o influencer, foi um sinal de que Ravi, diagnosticado com pneumatose (gases na 

parede do intestino), não estaria sozinho. O marido de Viih Tube que anteriormente atribuiu 
à questão espiritual a nova internação do filho mais novo afirmou ainda que em um domingo 
(dia 8 passado) se dirigiu à igreja e aceitou Jesus. 

“Nunca rezei por minguem e tanta gente orou pelo meu filho e para gente. Nunca orei 
para mim. Agora sei o que Ele quer. Ele quer que a gente testemunhe o que a gente viveu”, 
cravou Eliezer.

Neuza se surpreende com a exi-
gência de Jão. Gigi encontra Nando 
desmaiado e avisa a Silvia. Madale-
na vibra ao ser contratada para um 
grande evento. Nando é levado para 
o hospital, e Silvia alerta Rosana. 
Com a ajuda de Cacá, Violeta arma 
contra Joyce. Miranda fica temerosa 
ao saber do ocorrido com Nando. Jô 

se preocupa quando Osmar manda colocar máquinas no território de Ger-
son. Cacá reclama de Madalena para Chico. Jão pensa em ir ao hospital ver 
Nando. Capangas de Gerson destroem as máquinas colocadas no território 
de seu chefe. Madalena ouve um áudio que Osmar manda para Tati.

RESUMO DE Novelas
Rudá percebe que Filipa está 

grávida. Marcel e Rodhes conso-
lam Viola. Mércia tenta convencer 
Luma a esquecer Viola e Rudá. 
Rudá conta toda a sua história 
para Filipa, e descobre que foi 
Mavi quem a trouxe de Portugal. 
Nahum repreende Mavi e Mércia. 

Viola revela às amigas do abrigo que está decepcionada com Rudá. Mavi 
tenta convencer Filipa a se unir a ele contra Viola e Rudá. Fátima manda 
um bilhete para seu admirador secreto pelo entregador. Viola diz a Rodhes 
que ainda não está preparada para ver Rudá.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

'Experiência 
sobrenatural': 
'arrepiado', Eliezer 
revela situação 
nunca vivida durante 
internação do filho, 
Ravi, por doença rara
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Campeonato Mineiro de Futsal para Surdos 
reinaugura Ginásio Ana Lopes

SLS: AEESB realiza Mundial de Skate em SP; 
Rayssa Leal sagra-se tricampeã

Jogos beneficentes de final de ano na AABB reúnem 
torcedores de Atlético e Cruzeiro com grande sucesso

Montes Claros sediará torneio de badminton

No último fim de semana, 
Montes Claros sediou o Campeo-
nato Mineiro de Futsal para Sur-
dos. Promovido pela Federação 
Mineira Desportiva dos Surdos 
(FMDS) em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Esportes 
e Juventude, o torneio contou 
com a participação de cinco 
equipes de associações que aten-
dem os surdos, dos municípios 
de Contagem, Pará de Minas, 
Belo Horizonte e Montes Claros.

A competição foi a primeira 
realizada no Ginásio Ana Lopes 
após as obras de reforma, que 
incluíram a construção de ves-
tiários para árbitros, o que per-

mite a realização de jogos “fede-
rados”, que são as competições 
oficiais; também foi realizada a 
reforma completa dos demais 
vestiários, banheiros e arqui-
bancadas, com intervenções 
para garantir a acessibilidade. 
As obras incluíram também a 
pintura do piso, das paredes e 
dos alambrados.

Já o campeonato atingiu seu 
objetivo, que era promover a 
prática esportiva entre a comu-
nidade surda e a socialização 
dos atletas, e terminou com a vi-
tória da equipe que representa-
va o município de Pará de Minas. 
(ATTILIO FAGGI)

O Ginásio Ibirapuera, em São 
Paulo, ferveu nesse fim de semana. 
A final do Street League Skatebo-
arding (SLS) Super Crown foi um 
verdadeiro sucesso, com manobras 
de tirar o fôlego e experiências para 
toda a família, nos dias 14 e 15 de 
dezembro.

As provas que definiram os cam-
peões do SLS aconteceram nesse 
domingo (15). O evento é uma re-
alização da Associação Educacional, 
Esportiva e Social do Brasil (AEESB) 
e teve transmissão do canal SporTV, 
na TV fechada, e da Globo, na TV 
aberta, com a final feminina.

“Estamos aqui em São Paulo, 
Ginásio Ibirapuera, e a AEESB, pela 
terceira vez, na realização de um 
dos maiores eventos do Brasil e 
do mundo: a SLS. É um fenômeno, 
hoje, de audiência, a Rayssa Leal 
trazendo toda essa torcida do pú-
blico infantil. Agora, estamos com 
todo esse trabalho em prol do Skate 
nacional e mundial. Conte conosco 
no trabalho em prol do esporte em 
todas as modalidades. 2025 será 

repleto de novidades e de grandes 
eventos realizados pela AEESB”, 
frisou o gestor da entidade Andrey 
Souza.

A promoção do SLS Super Crown 
2024 é da 213 Sports, vertical de es-
portes da V3A tem a homologação 
da CBSk. As fases classificatórias da 
SLS Super Crown foram realizadas 
no sábado.

Uma das grandes atrações do 
evento do lado feminino foi a bicam-
peã do Super Crown, Rayssa Leal. A 
maranhense, de 16 anos, começou 
com atual vice-líder do ranking para 
a disputa. Além da brasileira Rayssa 
Leal, a australiana Chloe Covell e 
quatro japonesas: Momiji Nishiya, 
Yumeka Oda, Coco Yoshizawa e Liz 
Akama duelaram.

Com 16 mil ingressos vendidos e 
Ibirapuera lotado, Rayssa roubou a 
cena e sagrou-se primeira tricampeã 
(2022, 2023 e 2024) ao vencer a fi-
nal da Liga Mundial de Skate Street 
(SLS). O triunfo veio em uma virada 
na última manobra. Ela conquistou 
duas notas 9.1. No final, 35.4 pon-

tos, superando as japonesas Coco 
Yoshizawa (35.2) e Yemeka Oda 
(33.7).

“Não tenho palavras o suficiente. 
Tudo isso que aconteceu hoje vale 
mais do que esse troféu. Reviravol-
ta, errei as duas primeiras tentativas. 
Estava nervosa, e não vou mentir. 
Minha família acompanhou tudo 
isso. Esse troféu vai para o pessoal 
que está em casa. Vocês viram a rea-
lidade do skate, a amizade, a família 
e vão ver isso aumentando. O nível 
estava alto, várias notas 9. Foi bem 
Corinthians. Estou realizada. Estou 
com todo mundo time, completo, 
minha psicóloga saiu da Itália pra 
vir pra cá”, falou Leal em entrevista.

Americano supera Vianna e é 
heptacampeão do SLS

No masculino, o Brasil foi repre-
sentado por dois skatistas: Giovan-
ni Viana (atual líder do ranking) e 
Felipe Gustavo. A final foi cheia de 
notas altas e muita emoção do início 
ao fim. O americano Nyjah Huston 
mostrou a que veio e levou o Gi-

násio do Ibirapuera, em São Paulo, 
à loucura. Após receber ‘9clubs’ , 
faturou mais um prêmio e tornou-
-se o maior vencedor da SLS Super 
Crown, a decisão da Liga Mundial 
de Skate Street, somando sete títu-
los.

Ao somar 36,8, Huston ficou em 
boa vantagem no marcador, dei-
xando o brasileiro Giovanni Vianna 
(36,2) e o português Gustavo Ribei-
ro (35,4) para trás.

Ainda no domingo, houve um 
susto que silenciou o ginásio. Du-
rante a fase de manobras, o colom-
biano Jhancarlos González sofreu 
uma queda forte e bateu o rosto na 
pista. Jhanca foi atendido e retirado 
do Ibirapuera em uma maca e leva-
do ao hospital de São Paulo. A nota 
oficial foi divulgada 3 informou que:

O Skatista profissional Colom-
biano Jhancarlos Gonzalez sofreu 
uma queda durante etapa final da 
Competição SLS Super Crown 2024 
( São Paulo) O skatista foi pronta-
mente imobilizado pelo time médi-
co da SLS e transferido para o hos-

pital de referência do evento para 
investigação médica. No momento 
o paciente encontra- se lúcido e 
clinicamente estável aguardando 
resultado de exames de imagem, in-
formou a nota do Dr. Carlos Wahle, 
coordenador Médico do SLS.

Como funcionou o Super 
Crown?

O SLS Super Crown contou com 
30 skatistas, sendo 20 homens e 
10 mulheres, de 10 países. Brasil, 
Japão, Austrália, EUA, Portugal, Ca-
nadá, França, Holanda, Colômbia e 
Porto Rico. Cinco brasileiros defen-
deram o título.

O torneio ocorreu no estilo das 
preliminares, sem rodadas elimina-
tórias. Três mulheres e três homens 
passaram das preliminares para a 
decisão. Assim, os Top 3 do ranking 
masculino e feminino foram para 
a final de domingo, com Rayssa, 
Giovanni e Felipe, que já estavam 
garantidos.

Os skatistas tiveram direito a 
duas voltas, de 45 segundos, mais 

cinco manobras individuais, tanto 
nas Preliminares como nas Finais. 
Os resultados de cada atleta foram 
através da soma das quatro melho-
res notas, sendo apenas uma nota 
das voltas.

Experiências SLS
Henrique Ferreira veio do Rio de 

Janeiro para ver de perto os ídolos 
em ação. “Está sendo uma experi-
ência muito boa aqui. Vim do Rio 
de Janeiro para cá acompanhar 
o evento. Gosto muito do estilo 
do Giovanni e da Rayssa”, co-
mentou o estudante.

Gabriel Magalhães é adminis-
trador e veio com a família para 
o evento. Ele conta o que tem 
achado da experiência. “Muito 
legal ter esse evento aqui em 
São Paulo. A gente sempre acom-
panha pela televisão. Então, a 
chance de vir presencialmente, 
trouxe a pequena para ver tam-
bém e nos divertimos bastante. 
É muito legal ter essa chance de 
ver de pertinho”, disse.

No último domingo, 15 de 
dezembro de 2024, a Associação 
Atlética Banco do Brasil (AABB) 
de Montes Claros foi palco de uma 
emocionante edição dos tradicio-
nais jogos beneficentes de final 
de ano. O evento, que reuniu 
os associados atleticanos e cru-
zeirenses em seis categorias, foi 
marcado por partidas disputadas, 
integração entre os participantes 
e um recorde na arrecadação de 
alimentos não perecíveis.  

Resultados dos Jogos
Os jogos, que movimentaram 

o clube mesmo em um final de 
semana chuvoso, trouxeram mo-
mentos de grande rivalidade es-
portiva e espírito solidário. Con-
fira os resultados:  

- Categoria Hiper Sênior: Atlé-
tico 1 x 1 Cruzeiro (Pênaltis: Atlé-
tico 3 x 2)  

- Categoria Super Sênior: Atlé-
tico 0 x 3 Cruzeiro  

- Categoria Sênior: Atlético 0 x 
4 Cruzeiro  

- Categoria Super Master: Atlé-
tico 1 x 1 Cruzeiro (Pênaltis: Atlé-
tico 3 x 2)  

- Categoria Master: Atlético 4 
x 4 Cruzeiro (Pênaltis: Cruzeiro 
2 x 0)  

- Categoria Aberto: Atlético 3 x 
6 Cruzeiro  

Apesar dos resultados varia-
dos, a festa foi de todos, com jo-
gos de alto nível técnico e espírito 

esportivo.  

Confraternização e Solida-
riedade

O presidente da AABB, Silva-
no Tolentino Câmara, destacou o 
sucesso do evento. “Alcançamos 
todos os nossos objetivos: arreca-
dação recorde de alimentos, par-
tidas disputadas e, principalmen-
te, a confraternização entre os 
atletas e associados. Mesmo com 
a chuva, o quadro de associados 

compareceu em peso”, celebrou.  
A diretoria do clube, compos-

ta por Silvano Tolentino, Mau-
ro Almeida e Mauro Ramires, 
agradeceu o esforço de todos os 
coordenadores de equipes – Jubi-
nha, Danilinho, Mukambo, Alemão, 
Baiano, Rodrigo Flávio, Heber, 
Mentinha, Chiquinho, Jader, Regi-
naldo e Vovô – que contribuíram 
para a organização e o sucesso dos 
jogos.  

Ação Social
A arrecadação de alimentos será 

destinada a entidades beneficen-
tes da cidade, reforçando o papel 
social do evento, que vai além do 
esporte e promove a solidariedade. 

O sucesso dos jogos deste ano 
consolida o evento como uma das 
principais ações solidárias e espor-
tivas da AABB, reafirmando o com-
promisso do clube com a comuni-
dade de Montes Claros.

ESPORTE E INCLUSÃO

A competição foi a primeira realizada no Ginásio Ana Lopes após as obras de reforma, que incluíram a construção de 
vestiários para árbitros, o que permite a realização de jogos “federados”, que são as competições oficiais
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E JÁ ESTAMOS VIVENDO o clima maravilhoso do Natal e 
destaco hoje a linda e charmosa médica Amanda Amaral.

TRÊS IRMÃS MARAVILHOSAS: Natália, Letícia e Ana 
Claudia que são filhas dos meus queridos amigos Zé Ricar-
do e Cláudia Alvim Santos.

MAITÊ MENDES COLARES emoldurada pelos seus vito-
riosos filhos Victor e André.

A BELA SOFIA MACEDO aí com o esposo Paulo Estevão 
Narciso esteve aniversariando e foram comemorar a data 
no exterior em grande estilo. DO TÚNEL DO TEMPO: Luciana Malveira, as irmãs Regina 

e Rejane Batista e Mara Lima. No próximo dia 26 de abril 
a FEIJOADA DO THEO será especial no “Mirante Eventos”. 
Daremos início às comemorações.do meu JUBILEU DE 
DIAMANTE que será festejado oficialmente em setembro.

BELA FOTO DA RENOMADA artista plástica Conceição 
Melo que fixou mesmo residência em nosso querido Arraial 
D’Ajuda

VEJAM A ANIMAÇÃO do mais elegante Réveillon do sul da 
Bahia, ou seja, o do Hotel Kuara em Arraial D’Ajuda, onde 
como sempre curtirei a virada do ano até o nascer do sol 
na praia.

QUERO AGRADECER AOS AMIGOS que estão me envian-
do este Kit de brinquedo e pagando pelo Pix e a loja está 
entregando em minha residência. Muitos outros está tam-
bém enviando um, dois ou mais brinquedos, assim partici-
pando desta campanha que faço há mais dê quatro décadas. 
Na próxima semana estaremos fazendo a distribuição nos 
bairros carentes da city. 

DONALD TRAMP VOLTARÁ a Presidência dos Estados 
Unidos com sua popularidade em alta. Antes mesmo de to-
mar posse já está anunciando medidas duras inclusive já 
mandou recado para os empresários brasileiros dizendo 
que o Brasil cobra altas tarifas sobre produtos que importa 
do seu País. Sobre isso ele já disse que seu governo vai co-
brar as mesmas tarifas dos nossos produtos. Trump real-
mente sabe das coisas e gosto dele, estava torcendo pela 
sua. Na foto ele e o ex-presidente Bolsonaro.

ABSURDO
AQUI NO BRASIL POLÍTICOS viajam à custas do dinheiro do 

povo, os chefes de Estado nunca usam voos de carreira e quando 
fazem, vão para o exterior em primeira classe e hospedam nos mais 
luxuosos hotéis. Para se ter uma ideia em vários países do primeiro 
mundo todos os políticos viajam de classe econômica e pagam do 
próprio bolso. Para “eles” estamos no País mais rico do mundo, onde 
não há pobreza, melhores escolas, hospitais públicos, estradas com 
excelente pavimentação é assim por diante. Isso porque todos tem 
mordomias absurdas além dos salários altíssimos.

NATAL AMARGO
MESMO COM O BRASIL NUMA TERRÍVEL CRISE, com os alimen-

tos de primeira necessidade aumentado diariamente nos Supermer-
cados, o brasileiro não deixa de festejar a noite de Natal se virando 
como pode. O importante é festejar mesmo com pouco a chegada do 
menino Jesus. Outro fato que está deixando os comerciantes preocu-
pados é a inadimplência. Segundo o Presidente da CNDL este cenário 
mostra a dificuldade do brasileiro em pagarem suas contas pois a in-
flação tem um grande impacto na renda das pessoas.

NÃO MANDA EM NADA
PESQUISA GENIAL/QUAEST recém-divulgada, mostra que se con-

solidou a desilusão dos agentes do mercado financeiro com o gover-
no Lula, ainda que muitos deles simpatizem com Fernando Haddad 
— eles constataram também que o ministro da Fazenda não manda 
em nada.

E CONTINUAMOS VENDO A NOVELA
A CORRIDA DO MOMENTO É PELA APROVAÇÃO dos projetos 

do pacote de gastos. Se a negociação no próprio governo já foi tão 
demorada, imagine-se no Congresso. Natal e o recesso estão bem aí, 
mas só agora os Poderes acordaram

OUTRA ANIVERSARIANTE DESTE INÍCIO de semana foi a 
sempre charmosa e querida Raquel Chaves e o excelente cantor Z 
selos SOYER, que deu um verdadeiro show na feijoada do SKEMA 
KENTE no sábado. Vivas para eles.

CIENTISTAS CRIAM TATUAGEM feita no couro cabeludo 
que mede atividade cerebral; tinta que adere a lugares com pelos 
pode revolucionar os exames de eletroencefalografia.

GOSTEI DE VER COMO FICOU LINDA a decoração Natalina 
da Praça da Matriz e no Parque Sagarana. Infelizmente não ilumi-
naram as árvores das avenidas importantes de Moc.

GENTE, SERÁ QUE O FAMOSO FUTEBOL brasileiro acabou? 
Infelizmente estamos vendo uma Seleção fraquíssima e hoje os 
jogadores pelo visto não tem mais amores por seus times e só 
pensam mesmos em milhões.

TRUMP ESCOLHE ASTRONAUTA bilionário aliado de Musk 
para chefiar a Nasa; Jared Isaacman foi uma das quatro pessoas a 
conduzir a primeira caminhada espacial privada em órbita.

VEM CRESCENDO CADA VEZ MAIS o número de pessoas 
que possuem muitos milhões de $$$, mas não viajam e só pensam 
mesmo em dinheiro. Como sabem “CAIXÃO NÃO TEM GAVETA”

COM O NATAL CHEGANDO o próximo final de semana de-
verá ser dos mais movimentados. Vamos todos “sair da toca” reu-
nindo com amigos. Depois da Pandemia o que estamos vendo é 
os amigos se afastando e até mesmo famílias. Muito triste a gente 
ver isso acontecer.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


